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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Незаменимость кровных уз
   ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Вероника АНДРЕЕВА 
office@don.media

Глава региона Василий Голубев 
согласился с важностью пред-
ложения, которое на большой 
пресс-конференции, прошедшей 
на прошлой неделе, озвучила 
представитель «Молота» –  
заведующая отделом «Политика» 
Виктория Головко.

И поощрение, и мотивация 
Стоит отметить, что общение 

губернатора Василия Голубева 
с донскими журналистами ока-
залось очень продолжительным, 
растянувшись на три с лишним 
часа. Для участия в этом обсто-
ятельном разговоре аккреди-

товались 128 корреспондентов 
федеральных, областных и му-
ниципальных СМИ. В студии 
телеканала «ДОН 24» собрались 
около 60 из них, журналисты му-
ниципальных изданий работали в 
студиях в городах и районах Дона. 
Василий Голубев ответил почти на 
полсотни вопросов. 

Собираться на площадке «ДОН 
24» журналисты начали загодя. 
Первыми появились фотографы, 
старавшиеся занять более удоб-
ные места для съемок, многие из 
них предпочли первый ряд. Стоит 
упомянуть, что ни к каким экзо-
тическим ухищрениям для при-
влечения к себе внимания – будь 
то экстравагантные наряды или 
прически, броские аксессуары и 
необычные головные уборы, пла-
каты с каким-либо обращением, 

донские журналисты не прибе-
гали. При этом за всю историю 
проведения пресс-конференций 
главы государства Владимира 
Путина организаторам приходи-
лось видеть таблички с самыми 
разными надписями – например, 
«Беременным вне очереди», «За 
матушку Россию», «Владеть Вос-
током – владеть миром!» и др. На 
пресс-конференции донского гу-
бернатора журналисты по большей 
части остановились на деловом, 
сдержанном стиле одежды.

Не было никаких запретных тем, 
задать вопросы смогли абсолютно 
все участники встречи, пожелав-
шие это сделать и поднявшие руку. 

Корреспондент «Молота» озву-
чила инициативу, с которой в нашу 
редакцию обращались как читате-
ли, так и представители эксперт-

ного сообщества – почетный донор 
России Андрей Тарасов, испол-
нительный директор ростовского 
отделения Ассоциации доноров РФ 
педиатр Роман Поликарпов. Суть 
предложения – учредить звание 
«Почетный донор Дона», что стало 
бы как поощрением для тех, кто 
уже приобщился к этому доброму 
делу, так и мотивацией для только 
вступающих на такой путь. 

– Существует звание «Почет-
ный донор России», но для его 
получения надо сдать кровь ми-
нимум 40 раз. Региональный же 
статус предлагаем присваивать, 
например, после 20-й или 30-й до-
нации. Тем более что схожий опыт 
уже есть в некоторых регионах, – 
отметила на пресс-конференции 
Виктория Головко.
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   80 ЛЕТ СО ДНЯ  
ОСВОБОЖ ДЕНИЯ РОСТОВА

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Накануне 80-й годовщины осво-
бождения донской столицы от не-
мецко-фашистских захватчиков  
в распоряжении редакции оказа-
лась пресса 1942-го и 1943 годов 
– издание фашистской Германии 
с названием «Вермахт» (август 
1942-го, окончание боев за Рос-
тов и его окрестности) и газеты 
«Красная звезда» и «Молот»  
февраля и марта 1943-го.

За каждый дом
Фоторепортаж трех фашистских 

репортеров рассказывает о трех-
дневных боях на улицах города. 
На снимках видно, какие жестокие 
сражения шли в Ростове за каждый 
дом, как рушился под артиллерий-
ским обстрелом город (до этого 

подвергшийся ковровым бомбар-
дировкам). Хвастливый финал 
репортажа повествует о том, что 
нынче, в июле 1942-го, ситуация 
не то что в 1941-м, когда фашистам 
пришлось оставить Ростов под на-
тиском наших войск. Немецкие и 
союзные войска с низовьев Дона 
уже двинулись на юг, констатиру-
ют в августовском номере своего 
печатного органа журналисты 
«Вермахта».

Поток оказался  
воистину железным

И не предполагали враги, что 
не пройдет и семи месяцев, как 
им придется двигаться в обратном 
направлении. Ростов, как извест-
но, был полностью освобожден от 
фашистской нечисти ровно 80 лет 
назад, 14 февраля 1943 года. И так 
замечательно о страстном желании 
освободить город написал в «Мо-
лоте» в марте 1943-го собственный 
корреспондент многих тогда газет 

Анатолий Калинин, что его репор-
таж «Железный поток» невозмож-
но не привести почти полностью:

«Они шли к Ростову с разных 
сторон, и каждый спешил успеть 
раньше других. Одни спускались 
от Сталинграда вниз по течению 
Дона через Цимлу и Констан-
тиновку, другие двигались от 
Астрахани песками Калмыкии 
и прошли через Сальск к лево-
бережью Дона. Третьими были 
казаки. Они больше всех торопи-
лись успеть к Ростову, потому что 
Дон был их Родиной, а Ростов – ее 
сердцем. Казачья честь не могла 
позволить, чтобы кто-нибудь 
другой пришел к Ростову раньше. 
Вспоминается разговор с одним 
казаком, бородачом Ефимом 
Безруковым. Это было еще под 
Ставрополем.

– Эх, обгонят нас, раньше при-
дут, – сокрушался казак. – Но по-
мяните мое слово: донские казаки 
тоже будут брать Ростов.

…А ветер то жжет, как огонь, то 
опаляет морозом. На сотни километ-
ров немцы сжигали все и вся. После 
Сальска фашисты хотели задержать 
наши войска, но здесь им ударили 
во фланг, и они бежали до самого 
Батайска. На плечах врага бойцы 
генерал-лейтенанта Герасименко 
ворвались в Батайск.

К этому времени между Ростовом и 
Азовом в немецкую оборону уже вре-
зались казаки... Стремительной атакой 
они форсировали Дон и перервали 
железную дорогу Ростов – Таганрог. 
Они все-таки успели к своему Ростову.

Подкова наступления сжималась 
вокруг города. Уже взят гвардей-
цами Новочеркасск. Уже ворвались 
на ростовский вокзал бесстрашные 
бойцы командира Мадояна.

Настало утро 14 февраля. Наши 
части перешли в решительную атаку 
и штурмом взяли город. Над Росто-
вом снова взвилось Красное Знамя 
Победы».
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Игорь Гуськов, первый замести-
тель губернатора РО

Социально ориентированные 
НКО в регионе в этом году 
получат более  
86,8 млн рублей
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Роман Поликарпов,  
исполнительный директор  
регистра доноров

Поведение наших коллег  
некорректно  
и неэтично

стр. 7

Алла Лысенко,  
профессор ЮФУ

На Земле есть  
«голубые зоны» –  
регионы, где люди  
чаще доживают до 90 лет

мир
Украина (2)
Германия (3)
Монголия (7)
Турция (8)

область
Вешенская (2)
Шахты (2)
Волгодонск (3)
Новочеркасск (3)
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ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК
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20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8 800 500 95 53

П2774
подписной индекс

115,24
стоимость подписки  

на печатную версию газеты 
на 1 месяц, руб.

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru
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Александр Сапега,  
летчик первого класса

Мы дважды  Мы дважды  
всем экипажем  всем экипажем  

прошли через  прошли через  
минное поле  минное поле  

и не подорвалисьи не подорвались



новости

с Ириной
Варламовой

Поддержать инициативных
Социально ориентированные некоммерческие организации в Ростов-
ской области в этом году получат более 86,8 млн рублей. Об этом сооб-
щил первый заместитель губернатора донского региона Игорь Гуськов 
на совещании по итогам работы агентства развития гражданских  
инициатив Ростовской области за 2022 год и задачам на 2023-й.
– С 2022 года агентство оказывает финансовую поддержку НКО на реа-
лизацию общественно значимых социальных программ, – пояснил Игорь 
Гуськов. – Общая сумма субсидий на 2023 год для некоммерческих орга-
низаций складывается из средств областного бюджета – 50 млн рублей 
– и денег Фонда президентских грантов – 36,8 млн рублей.
Игорь Гуськов добавил, что НКО играют важнейшую роль в решении  
социальных проблем населения.

Дом начинается с подъезда
На Дону в этом году отремонтируют более 300 подъездов. 
При выборе объектов будут обращать внимание на следую-
щие критерии: во-первых, формируют ли собственники фонд 
капитального ремонта на счете регионального оператора или 
на специальном счете, владельцем которого является регио-
нальный оператор. Также важно, отремонтирована ли капи-
тально система электроснабжения, отсутствуют ли течи кров-
ли и произведена ли замена оконных блоков в подъездах.
– В 2023 году на ремонт подъездов в МКД предусмот-
рено 214,6 млн рублей средств областного бюджета, – 
уточнил министр жилищно-коммунального хозяйства 
Сергей Сизиков.
Напомним, с 2018 года из областного бюджета на ремонт 
подъездов в МКД направлено свыше 340 млн рублей.2
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СОБЫТИЯ

Новые меры  
соцподдержки

к прожиточному минимуму 
пенсионера в Ростовской 
области на 2023 год, то есть 
увеличить выплату вдвое, до 
11 622 рублей.

Следует отметить, что 
право на такую меру соц-
поддержки имеют гражда-
не, получившие увечья в 
ходе общественных беспо-
рядков 1962 года в Ново-
черкасске, а также необос-
нованно репрессированные, 
но впоследствии реабилити-
рованные. Это ежемесячная 
доплата из регионального 
бюджета к существующей 
пенсии и другим социаль-
ным выплатам, на которые 
имеют право эти граждане.

Доступный  
полис ОСАГО

Члены комитета по соци-
альной политике поддер-
жали предложение обра-
титься от имени донского 
депутатского корпуса к 
вице-премьеру Правитель-
ства России Татьяне Голи-
ковой об утверждении на 
федеральном уровне нового 
расширенного перечня ме-
дицинских показаний для 
возможности получения 
компенсации за приобрете-
ние полиса ОСАГО владель-
цами транспортных средств 
для инвалидов.

По существующему зако-
нодательству право на 50% 
компенсации за приобрете-
ние полиса ОСАГО сейчас 
имеют инвалиды с заболе-
ваниями опорно-двигатель-
ного аппарата. Тем не менее 
существуют другие катего-
рии граждан, для которых 
имеющиеся заболевания 
делают затруднительным 
передвижение в общест-
венном транспорте и един-
ственной возможностью 
остается специально обору-
дованный автомобиль.

– Мы предлагаем рас-
ширить данную категорию 
льготников, добавив в пере-
чень не только опорно-дви-
гательные заболевания, но 
и другие, такие как онко-
логические, орфанные, ау-
тоиммунного спектра и ряд 
других, – сообщил Сергей 
Михалев.

Депутаты также прого-
лосовали за необходимость 
проведения мониторинга 
членами комитета по соци-
альной политике областно-
го закона от 3.09.2014 «О со-
циальном обслуживании 
граждан». Мониторинг бу-
дет осуществляться в тече-
ние 2023 года, итоги будут 
подведены в декабре депу-
татами следующего созыва 
областного Заксобрания.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

На заседании комитета 
по социальной политике, 
труду, здравоохранению 
и межпарламентскому со-
трудничеству Законода-
тельного собрания Ростов-
ской области принят ряд 
предложений, направлен-
ных на социальную под-
держку отдельных катего-
рий граждан.

О газификации
Как сообщил председатель 

комитета Сергей Михалев, 
на очередном заседании 
донского парламента будет 
рекомендовано включить в 
областной закон о компен-
сации за произведенную га-
зификацию категории моби-
лизованных, контрактников 
и добровольцев СВО, а также 
членов их семей. 

В конце прошлого года 
инвалиды и ветераны бое-
вых действий, вдовы погиб-
ших (умерших) инвалидов и 
ветеранов боевых действий 
получили право на компен-
сацию расходов за газифи-
кацию домовладений. Сей-
час это право предлагается 
распространить непосред-
ственно на мобилизован-
ных, военнослужащих по 
контракту и добровольцев, 
а также членов их семей.

Поправки позволят макси-
мально охватить всех участ-
ников СВО, кто до сих пор 
нуждается в данном виде го-
сударственной поддержки.

Напомним, сам закон, пре-
доставляющий льготы по 
социальной газификации 
домовладений, претерпел су-
щественные изменения. Мак-
симальный размер денежной 
компенсации расходов за 
газификацию был увеличен с 
50 тысяч до 100 тысяч рублей 
с возможностью оплатить по-
несенные затраты в полном 
объеме, а не в размере 50%, 
как это было раньше.

Жертвам 
Новочеркасска-1962

Депутаты предлагают так-
же увеличить ежемесячные 
выплаты, которые по об-
ластному законодательству 
положены людям, постра-
давшим во время событий 
в июне 1962 года в Ново-
черкасске. Такая компенса-
ция полагается по закону, 
принятому в 2001 году. Она 
поэтапно увеличивалась и с 
1 января 2021 года состав-
ляет 5855 рублей. Депутаты 
предлагают приравнять ее 

   ИНИЦИАТИВА

При распределении субвенций на охрану объектов  
культурного наследия необходимо учесть климатические 
и географические особенности регионов. 
С таким обращением выступили донские парламентарии, 
они намерены направить его председателю Правительства 
Российской Федерации Михаилу Мишустину.
В Ростовской области сегодня насчитывается 8222 объекта 
культурного наследия (ОКН) федерального значения, свы-
ше 7000 из них – археологические памятники. Курганы, ме-
ста стоянок и пути прохождения кочевников... Рыхлые, водо-
проницаемые породы почвы, близость рек и грунтовые воды 
представляют для них реальную опасность. Не раз бывали 
случаи, когда фундамент размывался, это приводило к де-
формации, а то и к разрушению здания. Существует методи-
ка, по которой плановые проверки состояния объектов куль-
турного наследия федерального значения необходимо про-
водить один раз в пять лет. Однако, как показывает практи-
ка, специфика регионов требует более частых внеплановых 
проверок. Конечно, для этого необходимо и больше людей. 
В донском регионе контроль за ОКН ведут всего лишь 47 спе-
циалистов комитета по охране ОКН Ростовской области.
– Для качественного выполнения возложенных на регион 
полномочий по надзору и охране нам нужно большее ко-
личество специалистов, а соответственно, и большее коли-
чество средств. Поэтому мы предлагаем скорректировать 
методику распределения субвенций и учесть факторы, ко-
торые требуют более частого посещения и обследования 
объектов культурного наследия федерального значения, 
– отметила заместитель председателя Законодательного 
собрания Ростовской области – глава комитета по образо-
ванию Светлана Мананкина.

Автор: Ирина Варламова.

Скреплено 
соглашением

Ростовская область и Лу-
ганская Народная Республика 
заключили соглашение о торго-
во-экономическом, социальном 
и культурном сотрудничестве.

Губернатор Василий Голубев и 
временно исполняющий обязанно-
сти главы ЛНР Леонид Пасечник 
подписали документ в Луганске. 
Среди направлений сотрудни-
чества: восстановление и разви-
тие коммунальной, инженерной, 
транспортной инфраструктуры. 
Глава донского региона передал 
республиканской больнице пар-
тию установок бактерицидных 
рециркуляторов. Также Василий 
Голубев встретился с земляка-
ми – участниками специальной 
военной операции и передал оче-
редную партию гуманитарной 
помощи, а также оборудования и 
техники.

Прививка 
для биобезопасности

Донские ветеринары поста-
вили заслон опасным болезням.

Как сообщил начальник управ-
ления ветеринарии Ростовской 
области Александр Кругликов, 
помогли сохранить эпизоотиче-
ское благополучие по таким бо-
лезням животных, как сибирская 
язва, ящур, оспа овец, чума мел-
ких жвачных животных, заразный 
узелковый дерматит, туберкулез, 
классическая чума свиней. Об 
этом говорилось на совещании по 
подведению итогов деятельности 
управления ветеринарии Ростов-
ской области. По словам первого 
заместителя губернатора региона 
Виктора Гончарова, в целом ра-
бота донской ветеринарии оцени-
вается положительно. Слаженная 
работа государственной ветслуж-
бы – это основа биологической 
безопасности региона. 

Наука 
для академиков 
и юношей

Южному научному центру 
РАН – 20 лет. 

– Сегодня Южный научный 
центр РАН – это мощное научное 
подразделение с развитой сетью 
и инфраструктурой в Ростове, Та-
ганроге, Ставрополе, Астрахани, 
Волгограде. За два десятилетия 
достигнуты колоссальные резуль-
таты в области механики, физики, 
химии, биологии, океанологии, 
экологии, истории, археологии 
и этнографии, – сказал первый 
заместитель губернатора Игорь 
Гуськов. – Следующий шаг – со-
здание Южного отделения РАН 
– структурного подразделения 
Академии наук на базе центра. 
Реализации этой инициативы 
Правительство Ростовской обла-
сти готово оказать всестороннюю 
поддержку.

Первый замгубернатора особо 
отметил роль академиков – на-
ставников молодых ученых. В 
ЮНЦ большое внимание уделяет-
ся интеграции фундаментальной 
академической науки и образо-
вания. Подписаны соглашения о 
научном сотрудничестве с веду-
щими вузами региона и России. В 
университетах и институтах со-
зданы базовые кафедры, студенты 
проходят практику в ЮНЦ РАН.

Гуляй, Масленица
Масленичная неделя на Дону 

порадует разнообразными пред-
ложениями туроператоров.

Это и маршруты в казачьи ста-
ницы и хутора – Старочеркас-
скую, Вешенскую, Раздорскую, 
Пухляковский, Кружилинский, 
и в города Новочеркасск и Таган-
рог, и экскурсии для школьников 
в Ботанический сад ЮФУ и музей 
«Россия – моя история».

Путешественникам предлагают 
на выбор автобусный тур или пу-
тешествие на поезде. Есть вариант 
забронировать номер в загородном 
отеле, где пройдут традиционные 
гулянья.

Праздничную программу подго-
товил ландшафтный парк «Лога» 
в Каменском районе. В ростов-
ском этнопарке «Кумжа» можно 
окунуться в казачий быт. Южный 
парк птиц «Малинки» в Шахтах 
также порадует зрелищными про-
граммами и яркими фотозонами.

Глава региона подчеркнул, что 
в содействие оздоровлению и раз-
витию водохозяйственного ком-
плекса донского региона активно 
включился Совет Федерации и 
лично спикер Совфеда Валентина 
Матвиенко. Продолжится и очист-
ка донских рек, с каждым годом 
она будет становиться масштабнее. 

Строительство водовода на 
Донбасс не спровоцирует в нашей 
области проблем с водой, заверил 
губернатор.

– Без воды мы не останем-
ся. Потому что сегодня запас 
имеющихся в Ростовской обла-
сти невостребованных лимитов 
питьевой воды (имеется в виду 
будущее место забора) практи-
чески в 2,5–3 раза выше объемов, 
которые понадобятся для восста-
новления водоснабжения Донбас-
са, – пояснил Василий Голубев.

Кроме того, глава региона отме-
тил, что сама по себе задача повы-
шения качества воды в Ростовской 
области сейчас стоит во главе угла.

– Проблему воды в сфере ЖКХ 
мы считаем приоритетом. Нам 
предстоит продолжать строить 
новые водоводы и приводить в по-
рядок существующие. Например, 
предварительная оценка затрат на 
строительство шахтинского водо-
вода – 36 млрд рублей, – детализи-
ровал губернатор. 
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К слову, в российской столице 
не только есть звание «Почетный 
донор Москвы», оно подкреплено 
некоторыми льготами: бесплатным 
проездом на всех видах городского 
транспорта, 50-процентной скид-
кой при оплате ЖКУ и приобре-
тении лекарств. Отметим, что в 
«Молоте» уже несколько лет су-
ществует рубрика «Кровные узы», 
тем самым мы тоже стараемся по-
пуляризировать донорство. 

– Это хорошее предложение, 
подумаем над ним. Немного под-
стегнем региональный минздрав, 
чтобы там побыстрее поработали 
над этой инициативой. Моя мама 
тоже была донором в свое время. 
В целом же это действительно хо-
рошая инициатива, – подчеркнул 
Василий Голубев. 

Водные перипетии 
Затронутыми на пресс-конфе-

ренции оказались темы, связанные 
с развитием экономики, с водоснаб-
жением, со способами привлечь 
в донские лечебные учреждения 
медиков, укреплением связей с 
Донбассом, внедрением новаций в 
сборе и переработке мусора и др. 
Об ответах на многие вопросы 
«Молот» уже рассказывал в пре-
дыдущем номере. 

Отметим, что немалая часть 
вопросов так или иначе касалась 
воды: состояния водных объектов, 
водоснабжения, водного транспор-
та. Например, в Таганроге один из 
акцентов в этом году поставят на 
изучении береговой линии. 

– В 2023 году планируем про-
должение комплексного обследо-
вания всей прибрежной террито-
рии Таганрогского залива. На это в 
бюджете запланировано примерно 
30 млн рублей, – проинформиро-
вал Василий Голубев.

Незаменимость кровных уз

И пирожки,  
и печки 

   АКТ УА ЛЬНО 

Виктория Г ОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Учащиеся образователь-
ных организаций, студен-
ты, различные доброволь-

ческие объединения и группы 
донского региона все более ак-
тивно участвуют в изготовлении 
всевозможного оборудования, 
снаряжения, приспособлений, 
задействованных в зоне спец-
операции.

Сдобное подспорье 
Например, уже неотъемлемой 

частью масштабного волонтер-
ского проекта взаимопомощи 
#МЫВМЕСТЕ стали в Ростов-
ской области студенты профес-
сиональных образовательных 
организаций. В частности, в изго-
товлении печей-буржуек для бой-
цов участвуют не только донские 
промышленные предприятия, 
но и преподаватели, студенты 
десяти образовательных органи-
заций, где есть программы проф-
подготовки сварщиков. Недавно 
«Молот» подробно рассказывал 
о том, как такие обогревательные 
приборы мастерят в Зимовников-
ском сельскохозяйственном тех-
никуме имени Бабаевского. Мало 
того, в качестве сырья для таких 
печурок там задействовали быв-
шие в употреблении газовые бал-
лоны, давая таре вторую жизнь. 

– В конце недели планиру-
ем передать на передовую еще 

четыре буржуйки. А еще одна 
хорошая новость: местный пред-
приниматель взялся за свой счет 
предоставлять нам трубы для 
этих обогревательных приборов, 
– рассказала «Молоту» директор 
техникума Елена Шорина.

В другом учебном заведении, 
торгово-промышленном техни-
куме имени Л.Б. Ермина, рас-
положенном в Звереве, в начале 
февраля сделали и передали для 
нужд бойцов еще 20 буржуек.

Не отстают от сверстников и 
будущие профи других специаль-
ностей. Например, не оставаться 
в стороне от помощи военно-
служащим решили в Казанском 
аграрно-техническом училище 
№ 97. Преподаватели и студенты, 
обучающиеся на повара и кон-
дитера, организовали выпечку 
пирожков для бойцов.

– Ребята активно поддержива-
ют наших военнослужащих. Дети 
пишут письма и рисуют открыт-

ки, те, кто постарше, собирают и 
доставляют на передовую товары 
первой необходимости, совмест-
но с преподавателями выпекают 
сдобу, шьют и вяжут балаклавы, 
делают окопные свечи и печи, – 
пояснил министр общего и про-
фессионального образования Рос-
товской области Андрей Фатеев.

Несколько задач 
одной свечи 

Особо можно отметить и вклад 
Шахтинского казачьего кадетско-
го корпуса имени Я.П. Бакланова. 
Там активно помогают участни-
кам спецоперации: кадеты и пре-
подаватели собирают гумгрузы, 
мастерят легкие бескаркасные 
носилки, на которых удобно 
выносить с поля боя раненых, 
тактические крюки-кошки, а в 
этом году тут еще и начали лить 
специальные окопные свечи. Как 
уточняется на сайте областного 
правительства, на сегодня сила-
ми этого казачьего кадетского 
корпуса сделали уже порядка 100 
носилок и столько же тактиче-
ских крюков-кошек, а также 400 
блиндажных свечей. Мастеря по-
следние, за основу в корпусе тоже 
берут вторсырье – жестяные ба-
ночки из-под популярных консер-
вов – кукурузы, горошка, фасоли. 
А потом вставляют туда кусочки 
картона и заливают изделие па-
рафином с воском. Причем такие 
свечи – очень востребованная 
на фронте вещь: они позволяют 
осветить помещение, прогреть 
блиндаж, приготовить еду.
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   В помощь фронту включились и в Шахтинском казачьем кадетском корпусе, одних только легких 
бескаркасных носилок тут уже изготовили около 100 штук

На стоянку кочевника 
требуется специалист

факт

В донском регионе намерены  
возрождать водный транспорт. 
Среди маршрутов, которые 
сейчас рассматриваются:  
Ростов – Азов – Волгодонск, 
Ростов – Ейск – Анапа,  
Ростов – Керчь – Ялта.
– Мы создаем судоходную 
компанию «Дон». Документы 
готовятся. Минтранспорта  
говорит, что организовать 
водное сообщение готовы  
уже в этом году. Мы сделали  
заявки на покупку судов  
«Валдай 45Р» и быстроходно-
го «Метеор 120 М», – сказал 
губернатор.

факт

Очередную партию гумани-
тарной помощи, оборудования 
и техники недавно передал 
нашим землякам глава донско-
го региона Василий Голубев. 
Как уточнил губернатор в сво-
ем телеграм-канале, он встре-
тился с представителями  
нескольких подразделений 
с Дона, пообщался с военно-
служащими.
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Взяли пример с Чехова
   ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media

Три дня – в больнице в станице Егорлыкской,  
два дня – на приеме в поселке Роговском. 

Таков график работы участкового терапевта 
Анастасии Астрадымовой. Раньше и в поселке 
была своя больница, но население сокращалось, 
содержать ее стало нецелесообразно, осталась 
амбулатория, и туда срочно искали врача. 

Вижу цель
– Мне нравится график, когда не сидишь на 

одном месте. Люди постоянно приходят на при-
ем. Каких только жалоб не бывает на здоровье! 
Надо быстро анализировать, самостоятельно 
принимать решение, кому какое назначить лече-
ние, кого отправить в станицу, в ЦРБ на допол-
нительное обследование, а то и уговорить лечь 
в стационар. Я работаю с прошлого года и стол-
кнулась с самыми разными патологиями. Опыта 
набираешься очень быстро. В городе я, скорее 
всего, была бы лишена такой возможности. 
Большой стимул для молодых медиков – выпла-
та подъемных по программе «Земский доктор». 
Можно получить 1,5 млн и потратить по своему 
усмотрению. Многие вкладывают в жилье, но я 
родилась в Егорлыкской, так что для меня это 
пока неактуально, – говорит Анастасия Астра-
дымова.

Девушка уже с детства четко знала, что ее 
призвание – быть врачом. В медицинский уни-
верситет поступила по целевому направлению и 
считает этот шаг очень разумным. Ты учишься, 
а за тобой уже закреплено место работы, тебя 
там ждут и надеются на тебя. 

Кстати, для Егорлыкской ЦРБ целевики – это 
не исключение, а правило. Сейчас по направле-
нию от района учатся 12 студентов и три орди-
натора, и все они – будущие молодые медицин-
ские кадры для станичной больницы. 

В ЦРБ Орловского района медицинское попол-
нение тоже идет в основном за счет целевиков. В 
сентябре прошлого года ушла на пенсию заведую-
щая детским поликлиническим отделением ЦРБ, 
и на ее место сразу же пришла выпускница Рос-
товского медуниверситета, два года проработав-
шая ординатором в областной детской больнице.

– У нас сейчас педиатров хватает, а вот очень 
многие терапевты разъехались, в основном не-
замужние девушки. Они тоже целевики, пять 
лет отработали и отправились в большие горо-
да. Сейчас срочно ищем новых терапевтов. Хи-
рурги (тоже целевики) закрепились. Во многом 
молодых специалистов стимулирует программа 
«Земский доктор», благодаря которой они могут 
приобрести жилье, – полагает заместитель глав-
ного врача по медицинской части ЦРБ Орлов-
ского района Василий Борисенко. 

По данным регионального минздрава, в 2022 
году количество целевых мест для поступления 
в РостГМУ по программам специалитета увели-
чилось до 482. В 2021-м было 416. Для сравне-
ния: в 2016-м по целевому направлению приня-
ли 248 человек. Сегодня в РостГМУ обучаются 
2194 студента-целевика. Увеличилось и коли-
чество целевых мест на послевузовскую подго-
товку по программам ординатуры. В 2022 году 
их стало 273, в 2021-м было 199. В медицинские 
организации в прошлом году прибыли более 
250 выпускников специалитета и ординатуры, 
а также 458 выпускников медицинских коллед-
жей. Кстати, сейчас минздрав и минфин области 
совместно с донским парламентом рассматрива-
ют возможность выделения средств областного 
бюджета на доплату к стипендиям студентам и 
ординаторам РостГМУ, обучающимся по целе-
вому договору.

Другая эффективная мера 
для привлечения медиков в 
сельскую местность – реали-
зация программ «Земский док-
тор» и «Земский фельдшер». 
Напомним, по этим програм-
мам врачи и средний меди-
цинский персонал получают 
единовременные выплаты.

– За время реализация про-
граммы в сельское здравоох-
ранение и малые города Рос-
товской области привлечено 
на вакантные рабочие места 
1226 медицинских работни-
ков. Выполнив обязательства 
по договорам (работа в тече-
ние пяти лет), 64% врачей и 
средних медицинских работ-
ников продолжают работу в 
медорганизациях, – уточнили 
в минздраве. 

Город взывал к возмездию
стр. 1

Их зверства
Газета «Красная звезда», центральный орган Нар-

комата обороны Союза ССР, опубликовала 13 марта 
статью под названием «Ростов взывает к возмездию», 
в которой, в частности, говорится:

«...В Ростове-на-Дону, как и в любом другом со-
ветском городе, побывавшем в фашистских лапах, 
разворачивалась потрясающая оргия кровавых пре-
ступлений и насилий. Город был одним из круп-
нейших промышленных центров страны. Фашисты 
разграбили, взорвали и сожгли ростовские заводы и 
фабрики, комбинаты и мастерские.

Ростов был одним из крупнейших культурных 
центров науки, искусства и культуры. Фашисты ра-

Группа помощи
   ЗДОРОВЬЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Центр охраны здоровья и соци-
ального развития региона  
реализует проект по поддержке 
женщин, живущих с ВИЧ.

«Контакт по ВИЧ»
Авторов инициативы поддер-

жал Фонд президентских гран-
тов, проекту дали название «По-
мощь+». «Молот» побеседовал с 
директором центра Альфредой 
Нор-Аревян и с донором, педи-
атром, исполнительным дирек-
тором АНО «Южный регистр 
доноров костного мозга» Романом 
Поликарповым. 

– Через месяца три-четыре мы 
получим лицензию на то, чтобы 
работать с кровью, и будем ока-
зывать услуги для женщин, живу-
щих с ВИЧ. 27 февраля поедем в 
волгодонский роддом с тренингом 
для сотрудников, так как поведе-
ние наших коллег очень некор-
ректно и неэтично, – рассказал 
Роман Поликарпов. – Нас очень 
задела история, случившаяся с 
жительницей Волгодонска На-
тальей Темирбулатовой, которая 
сотрудничает с нами как консуль-
тант. Она планировала рожать в 
Ростове, но не успела приехать 
– роды начались раньше. Когда в 
больнице она спускалась на ниж-
ний этаж за смесью для ребенка, 
случайно обратила внимание на 
лежащую на сестринском посту 
свою медицинскую карту, которая 
была перечеркнута красной лини-
ей с надписью «контакт по ВИЧ».

Таким образом, эту информа-
цию мог увидеть любой медик 
и пациент, и никакая врачебная 
тайна не соблюдалась. Наталью 
это обидело, во-первых, потому 
что у ее ребенка ВИЧ-инфекции 
нет, а во-вторых, она свой статус 
не скрывает и ведет блог, где кон-
сультирует других людей с таким 
же диагнозом.

Женщины с ВИЧ-инфекцией 
наблюдаются на общих условиях 
в женских консуль-
таци ях, ра зница 
только в том, что 
они должны еще на-
блюдаться в центре 
СПИД. Важно, что-
бы инфекционист 
передавал выписку 
в обменную карту, 
наблюдал анализы 
пациентки. Анали-
зы на ВИЧ бывают 
разные. Есть ана-
лиз на определение 
антител, который 

нужен, чтобы выявить наличие 
ВИЧ. Его необходимо сдавать 
каждой беременной женщине при 
постановке на учет. При выявлен-
ной инфекции женщине назнача-
ются препараты, которые смогут 
защитить ее ребенка.

Угрозы нет
– В наше время большинство 

женщин с ВИЧ рожают здоро-
вых детей, – рассказал Роман 
Поликарпов. – По моим личным 
наблюдениям, случаи рождения 
зараженного ребенка объясняют-
ся тем, что женщина не встала на 
учет по беременности, не прошла 
обследование, ВИЧ-инфекцию 
обнаружили уже перед родами. 
В наше время прогресс настолько 
пошел дальше, что все понимают: 
человек с ВИЧ-инфекцией, при-
нимающий терапию, перестает 
быть опасным для окружающих. 
Даже для своего полового парт-
нера он не представляет угрозу, 
так как крупные международные 
исследования показали, что если 
вирусная нагрузка (количество 
вируса в 1 мл крови. – Прим. ред.) 
не определяется в лабораторных 
тестах, то вирус не передается.

Многие врачи до сих пор с этим 
не согласны, но Поликарпов уве-
ряет, что есть доказанные иссле-
дования и живая практика.

– Мы оказываем психологиче-
скую поддержку как на группо-
вых занятиях, так и на индиви-
дуальных консультациях. У нас 
в команде есть медицинский пси-
холог. Также будет оказываться 
услуга мобильного сопровожде-
ния, так как не все могут доехать 
из области сами. Будем собирать 
наборы вещей, необходимых при 
поездке в роддом, набор вещей 
для отправки ребенка в детский 
сад. Такие услуги мы называем 
материальной поддержкой, – от-
метила Альфреда Нор-Аревян.

По словам самой Натальи Те-
мирбулатовой, плюс «открытого 
лица» в том, что многие в Волго-
донске ее знают и советуют как 
хорошего консультанта.

– У меня есть опыт проведения 
тренингов и личный 
опыт. Большинство 
людей хотят просто 
увидеть и услышать 
человека с таким же 
заболеванием. Им 
важно знать, что 
они не одиноки, и 
есть такие же люди, 
как и они. И очень 
многие хотят услы-
шать, что с таким 
живут, и живут до-
стойно, – подчерк-
нула Наталья.

Малыши пошли в рост
Сотрудничество бизнеса и власти помогло предпринимателям не только выстоять,  
но и усилить активность. Об этом говорили на конференции Ростовского областного  
отделения Общероссийской общественной организации малого и среднего предприни-
мательства «Опора России». 
– Несмотря на все вызовы, 2022 год мы завершили с приростом в сфере малого и сред-
него предпринимательства. В настоящее время численность самозанятых составля-
ет более 180 тысяч человек, а в целом в этом секторе малого и среднего предпринима-
тельства занято свыше 700 тысяч человек. Это важный индикатор одноименного нац-
проекта и экономики в целом, – отметил министр экономического развития региона 
Максим Папушенко. – Теснейшая коммуникация, которая выстроена губернатором Рос-
товской области Василием Голубевым с руководителями федеральных объединений, 
помогает вырабатывать совместные быстрые, грамотные, а самое главное – эффектив-
ные решения, направленные на поддержку предпринимательского сообщества.

зорили здесь десятки библиотек, 
сожгли миллионы книг, разрушили 
медицинские учреждения, театры, 
институты, музеи, школы.

Ростов был одним из красивей-
ших центров нашей страны. Немцы 
взорвали и сожгли большинство 
зданий на ростовских улицах и 
проспектах.

Ростов был одним из много-
люднейших городов юга России. 
Немцы угнали тысячи ростовчан 
в рабство в Германию, обрекая ос-
тавшихся на вымирание от голода 
и болезней. Вынужденные уйти 
из Ростова под ударами Красной 
армии, гитлеровские преступники 
казнили в ростовской тюрьме 135 
арестованных мирных жителей, 
а затем взорвали здание тюрьмы 
вместе с заключенными. 1154 тру-
па замученных советских людей 
обнаружены во дворе ростовской 
тюрьмы».

Возрождение
Ростову довелось разделить 

участь многих своих городов-со-
братьев, очутившихся во времен-
ной власти преступной немецко-
фашистской армии. Донская столи-
ца вошла в число десяти наиболее 
пострадавших от войны городов 
страны. Но благодаря упорному 

труду к августу большинство самых серьезных проб-
лем освобожденного Ростова удалось решить. Через 
полгода после возвращения к мирной жизни в городе 
работало уже 97 предприятий, были восстановлены 
водопровод и канализация, открыты четыре бани. С 
улиц города вывезли свыше 100 тысяч возов с мусо-
ром, восстановили около 100 зданий. Об этом в одном 
из номеров за август 1943-го пишет «Молот».

Ф
от

о:
 ж

ур
на

л 
«В

ер
м

ах
т»

Ф
от

о 
ав

то
ра

   Снимок городских боев за Ростов в районе 
Комсомольской площади из журнала «Вермахт», 
июль 1942 года

   Первый номер «Молота» вышел после 
освобождения Ростова 23 февраля 1943 года
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Сколько врачей, фельдшеров и медсестер трудоустроились в стационары и амбу-
латории муниципальных районов по программам «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер» в 2020, 2021, 2022 годах?

За время реализации программы в сельское здравоохранение и малые города Ростовской об-
ласти привлечено на вакантные рабочие места 1226 медицинских работников (1081 врач 
и 145 средних медицинских работников, получивших единовременные компенсационные выплаты)

77
врачей 33 средних  

медработника+

77
врачей 37 средних  

медработника+

80
врачей 33 средних  

медработника+

2022

2021

2020

Какими еще мерами 
соцподдержки на Дону 
привлекают и закрепляют 
специалистов в здраво-
охранении сельской мест-
ности?

– За счет средств област-
ного бюджета предостав-
ляются единовременные 
выплаты медицинским 
работникам, прибывшим 
для трудоустройства в 
медицинские организа-
ции, расположенные в 
территориях, не отно-
сящихся к удаленным и 
труднодоступным, и еди-
новременные выплаты 
врачам, прибывшим в ме-
дицинские организации, 
расположенные в угледо-
бывающих территориях.  

Врачам и средним медицин-
ским работникам, прибыв-
шим на работу в сельские 
районы области, не относя-
щиеся к удаленным и труд-
нодоступным (Азовский, 
Аксайский и Мясниковский 
районы), по решению губер-
натора региона из резервного 
фонда Правительства Рос-
товской области выделено 
дополнительно на 2021 год 
22 млн рублей. Врачам пред-
назначена выплата в размере 
1 млн рублей, фельдшерам, 
а также акушеркам и меди-
цинским сестрам и акушер-
кам ФАП – 500 тысяч рублей. 
С 2022 года на данные цели 
предусмотрено по 12 млн 
рублей ежегодно из средств 
областного бюджета, – сооб-
щили в минздраве области.

Стоит добавить, что 2 млн 
рублей для врачей и 1 млн 
рублей для фельдшеров вы-
деляются в случае заключе-
ния контракта на работу на 
Дальнем Востоке, Крайнем 
Севере, в Арктической зоне, 
а 1,5 млн рублей для вра-
чей и 750 тыс. рублей для 
фельдшеров выплачивают-
ся в случае начала работы 
в труднодоступных местах, 
список которых отдельно 
утверждается региональ-
ными властями.

Сфере здравоохранения помогают муниципалитеты. 
Что можно привести в качестве примера эффективного 
взаимодействия местных властей и минздрава? 

– Нуждающимся медицинским работникам предостав-
ляется служебное жилье из муниципального жилищного 
фонда на период их трудовой деятельности. Те, кто уже 
отработал более пяти лет в медицинской организации и 
продолжает в ней трудиться, имеют возможность при-
ватизировать служебное жилье в соответствии с норма-
тивными актами, действующими в муниципальных об-
разованиях. Медицинским работникам, проживающим 
в сельской местности, предоставляется компенсация 
расходов на оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг. Вне очереди предоставляются места в детских 
дошкольных учреждениях и общеобразовательных уч-
реждениях, – рассказали «Молоту» в минздраве. 

   Анастасия Астрадымова: «Большой стимул для молодых 

Еще один стимул для при-
влечения молодых медиков на 
село – новые комфортные и 
технологичные фельдшерско-
акушерские пункты (ФАПы). 
Одно дело – работать в ФАПе, 
оснащенном по старинке, и сов-
сем другое – приезжать в село, 
где есть оборудованные медпун-
кты и амбулатории. 

В Ростовской области за по-
следние три года по программе 
«Земский фельдшер» привле-
чены 73 средних медработника 
для работы в ФАПах 27 районов 
области.

Небедное земство

медиков – выплата подъемных по программе «Земский доктор»

факт

Вирус от женщины к ре-
бенку может передать-
ся в нескольких случа-
ях: в момент родов,  
что случается чаще  
всего, либо при грудном 
вскармливании,  
поэтому женщинам 
с ВИЧ кормить грудью 
не рекомендуется.
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Сообщение Законодательного собрания 
Ростовской области

16 февраля 2023 года в 10:00 в конференц-зале Правительства Ростовской 
области состоится пятьдесят первое заседание Законодательного собрания 
Ростовской области шестого созыва.
На заседании будут рассматриваться вопросы:
 об отчете о деятельности поли-

ции Главного управления Министер-
ства внутренних дел Российской Фе-
дерации по Ростовской области за 
2022 год;
 о проекте областного закона «О 

внесении изменения в статью 2 Об-
ластного закона «О предоставле-
нии меры социальной поддержки по 
оплате расходов на газификацию до-
мовладения (квартиры) отдельным 
категориям граждан»;
 о проекте областного закона «О 

внесении изменения в статью 2 Об-
ластного закона «О ежемесячной до-
плате к пенсии лицам, пострадавшим 
во время событий в городе Новочер-
касске в июне 1962 года»;
 о проекте постановления Зако-

нодательного собрания Ростовской 
области «Об обращении Законода-
тельного собрания Ростовской об-
ласти «К заместителю председателя 
Правительства Российской Федера-
ции Т.А.  Голиковой по вопросу пре-
доставления инвалидам дополни-
тельных гарантий на получение ком-
пенсации за оплату полиса ОСАГО»;
 об отчете о деятельности Кон-

трольно-счетной палаты Ростовской 
области в 2022 году;
 о проекте областного закона «О 

внесении изменений в Областной за-
кон «О Контрольно-счетной палате 
Ростовской области»;
 о проекте постановления Законо-

дательного собрания Ростовской об-
ласти «О внесении изменения в по-
становление Законодательного соб-
рания Ростовской области «Об об-
разовании Контрольно-счетной па-
латы Ростовской области и утверж-
дении ее структуры и штатной чис-
ленности»; 
 об избрании мировых судей;
 об избрании членов квалифика-

ционной комиссии адвокатской па-
латы Ростовской области – предста-
вителей Законодательного собрания 
Ростовской области;
 о проекте областного закона «О 

внесении изменений в статью 7 Об-
ластного закона «О комиссиях по де-
лам несовершеннолетних и защите 
их прав в Ростовской области»;

 о проекте областного закона «О вне-
сении изменения в статью 4 Областного 
закона «О защите населения и террито-
рий от чрезвычайных ситуаций межмуни-
ципального и регионального характера»;
 о проекте областного закона «О вне-

сении изменений в статьи 6 и 10 Област-
ного закона «О ветеринарии в Ростов-
ской области»;
 о проекте постановления Законода-

тельного собрания Ростовской области 
«Об Обращении Законодательного соб-
рания Ростовской области «К председа-
телю Правительства Российской Феде-
рации М.В. Мишустину по вопросу вне-
сения изменений в методику распре-
деления субвенций, предоставляемых 
на осуществление полномочий по госу-
дарственной охране объектов культур-
ного наследия федерального значения»;
 о проекте постановления Законода-

тельного собрания Ростовской области 
«Об обращении Законодательного соб-
рания Ростовской области «К Правитель-
ству Российской Федерации, Совету Фе-
дерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации и Государственной Думе 
Федерального Собрания Российской Фе-
дерации по вопросу разработки мер за-
щиты российского рынка в интересах оте-
чественных производителей, реализую-
щих инвестиционные проекты по выпу-
ску импортозамещающей продукции»;
 о проекте областного закона «О вне-

сении изменения в статью 17 Областного 
закона «О градостроительной деятельно-
сти в Ростовской области»;
 о проекте областного закона «О вне-

сении изменений в Областной закон «О 
создании должностей мировых судей 
и судебных участков в Ростовской об-
ласти»;
 о проекте областного закона «О вне-

сении изменений в отдельные област-
ные законы»;
 о проекте областного закона «О вне-

сении изменений в Областной закон «Об 
установлении границ и наделении соот-
ветствующим статусом муниципального 
образования «Неклиновский район» и му-
ниципальных образований в его составе»;
 о проекте областного закона «О вне-

сении изменения в Областной закон «О 
местном самоуправлении в Ростовской 
области» и другие вопросы.

кстати
Освобождению Росто-
ва-на-Дону 14 февраля 
предшествовало 13 фев-
раля освобождение  
таких городов, как  
Каменск-Шахтинский, 
Новочеркасск,  
Новошахтинск



новости

с Еленой
Бондаренко

В вагонах недосчитались цемента
В январе погрузка на СКЖД составила 4,3 млн т. По данным пресс- 
службы СКЖД, это на 11,4% меньше, чем было в январе 2022-го.
Известно, что в вагоны погрузили на 24,2% меньше цемента (167 тыс. т), 
чем год назад, объем строительных грузов сократился на 9,8% 
(866 тыс. т), а черных металлов – на 5,5% (303 тыс. т). Также на желез-
ной дороге на 6,7% снизилась погрузка нефти и нефтепродуктов.
Между тем положительная динамика наблюдается по таким грузам,  
как химические и минеральные удобрения и зерно (+14,1% и 1,2%  
соответственно).
Известно, что железнодорожная станция «Сальск» включена в инвести-
ционную программу, нацеленную на дальнейшее снятие инфраструк-
турных ограничений и повышение пропускной способности ряда  
участков. 

Учёные вышли на село
Донские предприятия разработали 36 передовых произ-
водственных технологий. 30 из них стали уникальными 
для России, сообщили в Ростовстате.
По данным статистического ведомства, в сфере науки  
на Дону трудятся 5342 ученых и исследователя. Большая 
часть исследователей (59,3%) занимается техническими 
науками. По сравнению с 2020-м в 2021 году расширил-
ся кадровый состав естественнонаучной отрасли – здесь 
работает почти четверть донских ученых (23,5%). Число 
научных специалистов, углубившихся в проблемы и во-
просы сельскохозяйственной сферы, выросло до 5,4%  
от общего числа исследователей.
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Лимонад  
из миллиарда

   ПРОИЗВОДСТВО

Герман ПРИШВИН, office@don.media

В поселке Опытном Аксайского района будут выпускать 
безалкогольные напитки. На стройплощадке уже старто-
вали работы нулевого цикла.

Об этом «Молоту» сообщили в Агентстве инвес-
тиционного развития Ростовской области (АИР РО). 
Запустить производство, где планируется выпускать 
более 200 млн л напитков в год, должны в 2024 году.

– Для реализации проекта подобрали площадку 
с месторождением подземных вод, поскольку ком-
пания производит напитки на основе артезианской 
воды из собственных скважин, – уточнил генераль-
ный директор АИР РО Игорь Бураков.

Известно, что заводы 
компании уже работают в 
Московской, Ленинград-
ской и Ярославской обла-
стях. Производитель по 
ряду позиций занимает 
третье-четвертое место в 
своей отрасли в России, а 
по выпуску безалкоголь-
ных напитков в сегменте 
private label (схема сотрудничества, когда производи-
тель делает товары для сетевой торговой марки) явля-
ется лидером на отечественном рынке. 

Напомним, что соглашение по проекту строитель-
ства завода безалкогольных напитков за 1,5 млрд 
рублей подписали глава региона Василий Голубев и 
генеральный директор производственной компании 
«Лидер» Евгений Клинецкий в 2021 году на Петер-
бургском международном экономическом форуме.

Дроблёный ход
   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Герман ПРИШВИН, office@don.media

Чтобы минимизировать налоговые платежи, российские 
предприниматели прибегают к искусственному дробле-
нию бизнеса. Это приводит к налоговым спорам, так как  
в нормативных документах до сих пор нет четких крите-
риев, признающих данный ход направленным действием. 
Донские парламентарии решили исправить ситуацию.

– В прошлом году мы обсудили тему специаль-
ных налоговых режимов, которые помогают бизне-
су экономить и упрощают учет. В деталях рас-
смотрели, кто может использовать два или даже 
три спецрежима одновременно, каковы условия, 
проблемы и преимущества такого совмещения. 
В результате комитет по бюджету проработал во-
прос о необходимости и целесообразности внесе-
ния изменений в Налоговый кодекс РФ, предусма-
тривающих дополнение его новой главой, которая 
будет раскрывать понятие «дробление бизнеса», 
– рассказал журналистам первый заместитель 
председателя Законодательного собрания Ростов-
ской области – глава комитета по бюджету Андрей 
Харченко.

Сейчас дробление бизнеса путем регистрации 
вновь создаваемых компаний или индивидуальных 
предпринимателей является одним из основных 
источников налоговых рисков государства. При 
разрешении споров возникают сложности из-за от-
сутствия общей позиции при выработке понятий-
ного аппарата в налоговом законодательстве. 

Донские парламентарии уверены, что наличие 
единых подходов в вопросе дробления бизнеса 
позволило бы, с одной стороны, создать необхо-
димые условия для снижения налоговых потерь 
бюджетов на фоне противодействия получению 
необоснованной выгоды, а с другой стороны – со-
здать открытые и понятные условия для ведения 
предпринимательской деятельности.

Специальное обращение, которое предстоит на-
править в Правительство РФ и Государственную 
Думу, уже подготовлено. Осталось рассмотреть 
его на ближайшем заседании донского парламента, 
которое состоится 16 февраля.

Крыша  
гарантирована

   Водителям автобусов в Ростове-на-Дону платят премию в размере 
10% от оклада, если они работают на маршруте в позднее время
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Зашили нишу
Производственная сеть «Гло-

рии Джинс» реализует проекты 
импортозамещения в освободив-
шихся нишах швейной отрасли 
во всех российских регионах.

– Компания успешно развива-
ется, занимает ниши в разных 
территориях, в разных торговых 
сетях. Правительство области 
готово поддержать такой дина-
мично растущий бизнес, – от-
метил глава региона Василий 
Голубев на рабочей встрече с 
председателем совета директо-
ров корпорации «Глория Джинс» 
Владимиром Мельниковым.

Бизнесмен обсудил с губернато-
ром перспективы развития компа-
нии по выпуску одежды для детей 
и молодежи.

По последним данным, доля фир-
мы в общероссийском производ-
стве брюк составляет 63%, юбок 
– 51%, платьев – 48%, трикотажных 
изделий – 22%. 

Напомним, что по инициативе 
донского правительства «Глория 
Джинс» включена в перечень 
системообразующих организаций 
экономики РФ.

Пассажиров доведут 
до электрички

В донской столице идут под-
готовительные работы по обу-
стройству подходов к платформе 
«Левенцовская», одной из остано-
вок городской электрички.

– По итогам 2022 года данным 
видом транспорта воспользовались 
187 тысяч пассажиров, – сообщил 
глава администрации Ростова 
Алексей Логвиненко.

По его словам, в городской казне 
предусмотрены средства на прове-
дение работ по обустройству авто-
мобильных подъездов к остановоч-
ным пунктам «Орджоникидзе» и 
«Развилка». А к платформе «Сель-
маш» скоро можно будет добрать-
ся на специальных подъемниках 
с наклонным перемещением. Их 
установят в подземном пешеход-
ном переходе. В мэрии обещают, 
что работы будут выполнены во 
втором квартале текущего года.

В 2022 году обустроили подходы 
к станции «Микояна» и платформе 
«Темерник» до полосы отвода же-
лезной дороги. 

Как распознать 
мошенника

Уровень финансовой грамот-
ности жителей донского региона 
повышается.

Об этом рассказала управляю-
щая отделением по Ростовской 
области Южного ГУ Банка России 
Наталья Леонтьева. 

– Доля успешно сдавших всерос-
сийский онлайн-финзачет, кото-
рый прошел в декабре прошлого 
года, по сравнению с 2021 годом 
увеличилась с 67 до 89%, – уточ-
нила она.

Стартует весенняя сессия он-
лайн-занятий по финансовой гра-
мотности для представителей стар-
шего поколения. Им расскажут, 
как распознать самые актуальные 
схемы, которые используют мо-
шенники, чтобы получить доступ 
к деньгам доверчивых граждан. 

Люди старшего поколения к 
занятиям могут подключиться 
группой, например, в центрах 
социального обслуживания на-
селения, или самостоятельно – с 
помощью домашнего компьютера, 
смартфона или планшета на сайте 
просветительского проекта. 

Право электроруля
В 2022 году спрос на электромо-

били с пробегом на Дону вырос 
на 75%.

В минувшем году доля электро-
каров в общих продажах на рынке 
автомобилей с пробегом в Ростов-
ской области достигла 0,11%, под-
считали аналитики интернет-сер-
виса для размещения объявлений 
о продаже товаров.

– Несмотря на то что электро-
мобили занимают относительно 
небольшую долю в общем объеме 
продаж автомобилей с пробегом 
в стране, можно отметить рост 
популярности автомобилей с элек-
трическим двигателем. Доля элек-
тромобилей с пробегом составила 
0,24% от всех реализованных в 
России автомобилей с пробегом 
в 2022 году, – отметили эксперты.

справка

В ассортименте продукции компании – соки и некта-
ры премиум-класса, питьевая вода, энергетики, а так-
же безалкогольные напитки различных торговых ма-
рок для оптово-розничных сетей.

факт

На будущем заво-
де обещают создать 
до 200 новых рабочих 
мест. Набор персонала 
уже стартовал.

Ф
от

о:
 ip

a-
do

n.
ru

   Для строительства завода выделили участок 
площадью 82,2 тыс. кв. м в поселке Опытном

кстати

В одной из авто-
школ «Молоту» со-
общили, что за по-
лучением водитель-
ских прав категории 
В обращаются 90% 
учеников, и толь-
ко 10% приходится 
на категорию D.

факт

По итогам 2021 года 
профессия водителя 
была на первом  
месте по востребо-
ванности в России,  
а в 2022-м оказалась 
на третьем.  

   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

За последний год в Ростове-
на-Дону на портале  
онлайн-сервиса по поиску 

работы появилось 62 резюме  
с названием «водитель автобуса»,  
в Ростовской области – 131.  
При этом число предложений  
от работодателей для таких  
специалистов в разы больше.  
Исправлять ситуацию в донской 
столице собираются с помощью 
кадров из Мариуполя.

Штат наполовину пуст
Еще в начале года в админи-

страции донской столицы сооб-
щали о том, что дефицит води-
тельского состава составляет 
47%. Кадровым голодом в январе 
объясняли недовыпуск транс-
портных средств на муниципаль-
ные маршруты в вечерние часы. 
Уже на планерке в мэрии, которая 
состоялась на минувшей неделе, 
глава департамента транспорта 
Вадим Шкабарня заявил о том, 
что штат укомплектован лишь на-
половину. Ситуацию собираются 
исправлять с помощью водителей 
из Мариуполя, предоставляя им в 
Ростове служебное жилье.

Как стало известно «Молоту», в 
одном из АТП города уже зани-
маются вопросом привлечения 
на регулярные пассажирские 
маршруты водителей не только из 
Мариуполя, но и из других горо-
дов ЛДНР.

– Мы ведем переговоры. Го-
товы принять на работу хоть 
сейчас 50 человек. Если они нас 
полностью устроят по профес-
сиональным критериям, гото-
вы предоставить им служебное 
жилье или поселить в общежитии 
гостиничного типа за достаточно 
приемлемые деньги, – рассказал 
«Молоту» Андрей Быков, первый 
заместитель генерального дирек-
тора группы компаний, в которую 
входят два предприятия: «АТП-5» 
и «Автоколонна № 1559». Они 
сейчас обслуживают в донской 
столице маршруты №№ 21, 45, 47, 
49, 63, 67а, 77, 85, 85а, 99.

Строгий отбор
Один из главных критериев – 

наличие прав категории D и опыт 
работы водителем автобуса как 
минимум три года. «Чайников» 
не рассматривают, потому что им 
нельзя доверить перевозку пас-
сажиров в городе-миллионнике с 
напряженным потоком движения. 
С учетом такой непростой миссии 
на водителей составляют настоя-
щее досье. Как стало известно 
нашему изданию, потенциальные 
работодатели проверяют в базе 
данных ГИБДД, превышал ли 
шофер скорость, становился ли 
виновником ДТП и садился ли за 
руль, будучи пьяным. 

– Сами понимаете, мы должны 
доверить водителю большой ав-
тобус, в котором будет сто чело-
век, – отметил Андрей Быков.

В АТП говорят о том, что если 
водитель будет добросовестно 
трудиться, то сможет заработать 
от 70 тысяч рублей.

– Несколько месяцев назад мы 
начали еженедельно выплачивать 
премию. Эта стимулирующая 
составляющая зависит от кон-
кретных показателей в работе: 
чем они выше, тем больше сумма 
поощрения. Наверное, я Америку 
не открою, если скажу, что сейчас 
не все водители, которых пасса-
жиры видят за рулем автобуса, 
производят впечатление добро-
совестных работников, – заявил 
Андрей Быков.

Миссия не выполнена
Логично, что те, кто трудится 

спустя рукава, о премии могут и не 
мечтать. Так, не будут поощрять 
водителей, которые уехали с ли-
нии раньше, чем это прописано в 
графике, ведь из-за них пассажиры 
в позднее время так и не дождут-
ся нужного автобуса. За такое 
нарушение сначала делают заме-
чание и снижают премию до 10%, 
а потом и вовсе отменяют ее.

– Расписание движения со -
ставляется таким образом, чтобы 
средняя маршрутная скорость не 
превышала 40 км/ч. Но некото-
рые водители ее не соблюдают 
и начинают, мягко 
говоря, ездить бы-
стрее, чем нужно. В 
итоге водитель свои 
12 плановых рейсов 
выполняет раньше и 
приезжает в гараж не 
в 22:00, а, например, 
в 18:30. Его доводы о 
том, что он выполнил 
плановое задание по 
рейсам, не укладыва-
ются в схему премиальности, где 
важны регулярность, скорость 
движения по маршруту, интер-
вальность, время, проведенное на 
остановках, – объяснил «Молоту» 
Андрей Быков.

За руль идут одни старики?
На водителей, которые не дума-

ют о пассажирах, се-
туют во многих АТП. 
По словам Олега Де-
нисова, директора 
ООО «Аксай-Авто» 
(обслуживает око -
ло 30 марш ру тов, 
включая Багаевский, 
Аксайский районы, 
садовые маршруты 
Рос т ова-на-Дон у), 
связано это с тем, что 
утерян престиж про-
фессии.

– Сейчас мы вынуждены брать на 
работу практически всех подряд, 
лишь бы была категория. Но на 
самом деле нужны специалисты,  

которые умеют работать с людь-
ми, сейчас это редкость, – отметил 
в беседе с нашим изданием Олег 
Денисов.

Сейчас за рулем автобусов 
практически нет мо-
лодежи. Олег Денисов 
уточняет, что водите-
ли в возрасте 40 лет 
– редкость, работают 
в основном те,  кто 
старше 50.

Шашечки 
преткновения

– О кадровом голо-
де профессии говорят 

уже давно, на самом деле проблема 
глобального дефицита водителей 
характерна не только для России, 
этот вопрос остро стоит на повест-
ке дня и во многих других странах. 
По мнению экспертов, к такому 
положению дел привел целый ряд 
обстоятельств. Это и сложность 
самой работы, и влияние внешних 

факторов. Например, 
профессия не счита-
ется престижной, а 
значит, не привлека-
ет молодежь, что не 
обеспечивает притока 
в эту сферу новых спе-
циалистов, – сообщила 
«Молоту» руководи-
тель пресс-службы 
«Hh.ru Юг» Алена Ма-
нохина.

На ситуацию влияет 
и тот факт, что сей-

час весьма активно развиваются 
сегменты грузоперевозок и услуг 
такси, где и график работы другой, 
и меньшая степень ответственно-
сти, а оплата труда гораздо выше. 

Как показывает аналитика, 
самая высокая потребность в 
водителях автобусов – в Москве, 
Московской, Кемеровской, Ир-

кутской областях и 
Красноярском крае. 
Чукотский и Ненец-
кий АО, Магаданская 
область, Камчатский 
к р а й ,  р е с п у б л и к и 
СКФО и Республи-
ка Калмыкия также 
сильно страдают от 
дефицита соискате-
лей. Здесь резюме во-
дителей автобусов, 
опубликованные или 
обновленные за по-
след н и й год ,  мож-

но буквально пересчитать по 
пальцам, а потребность в таких 
специалистах значительно выше. Ф

от
о 
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Живительное слово
Два журналиста «Молота» стали лауреатами первого областного 
журналистского конкурса «Живительное слово» на лучшее осве-
щение СМИ темы охраны здоровья жителей донского края. Иници-
ировала его общественная организация «Врачебная палата». Борь-
ба развернулась между более чем 70 СМИ региона и журналист-
скими материалами. В номинации «Герой нашего времени» диплом 
за второе место и приз «Серебряный платан» получила Виктория 
Головко, завотделом «Политика» нашего издания. Диплом за тре-
тье место и «Бронзовый платан» – у Ирины Варламовой, завот-
делом «Общество». Среди лауреатов и двое наших коллег из хол-
динга «Дон-медиа»: автор и ведущая программы «Третий возраст» 
на телеканале «ДОН 24» Лидия Ртищева, а также ведущая програм-
мы «Поговорите с доктором» Инна Панфилова. 

«Банде амазонок» вынесен приговор
Вчера в Ростовском областном суде вынесен приговор «банде Тар-
вердиевой», известной также как «банда амазонок», поскольку 
в нее входили три женщины. Инесса Тарвердиева, ее дочь Викто-
рия, офицер полиции Сергей Синельник и его жена Анастасия ор-
ганизовали группу, которая занималась вооруженными разбоями 
и грабежами, убивала людей. Первый процесс проходил в Росто-
блсуде и завершился вынесением приговора 5 декабря 2017 года. 
На втором процессе, который начался в марте 2020 года, рас-
сматривались вновь вскрывшиеся преступления. Потерпевшими 
по делу признаны 98 человек. В рамках рассмотрения допрошены 
около 300 свидетелей. Мать и дочь Инесса и Виктория Тарвердие-
вы приговорены к 25 годам лишения свободы, столько же получил 
Синельник. Его жена Анастасия проведет в колонии 24 года.

ИНФОРМАЦИЯ
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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ТАГАНРОГТАГАНРОГ
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Каменоломни
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ДОНЕЦКДОНЕЦК
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КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Областной фестиваль «Широкая Масленица» в этом году впервые проведут 
в Азове, его площадкой станет Петровская площадь. Намечены эти гулянья 
на 26 февраля. В городе установят уличную сцену, интерактивные площад-
ки, сувенирные ряды, появится и «Потешная аллея». В программе – выступ-
ления творческих коллективов, игры, конкурсы. Анонсирована не просто 
возможность попробовать блины, а блинный пир. Частью антуража ста-
нет и гигантский самовар. Кроме того, как сообщают местные вла-
сти, гости смогут попробовать уху и сбитень. Закончится праздник 
сжиганием чучела Зимы.

2. Донецк
Митинги, посвященные 80-летию освобождения Донецка и Ростов-
ской области от немецко-фашистских захватчиков, проведут 14 
февраля в поселках Шевыревка и Гундоровском, у братских могил. 
Память павших почтут минутой молчания, к обелискам возложат цве-
ты. В этот же день в городском историко-краеведческом музее пройдет 
театрализованный концерт «Подвиг ваш бессмертен».

3. Каменск-Шахтинский
С 23 января по 17 февраля под эгидой муниципального штаба #Мы-
вместе проходит благотворительный сбор по отправке в зону спец-
операции гуманитарной помощи. Такие акции штаб устраивает уже 
не в первый раз, сейчас он приурочен ко Дню 
защитника Отечества. Принимают гумпо-
мощь по адресу: Каменск-Шахтинский, 
пр. Карла Маркса, 28. На передо-
вой будут рады и теплым приве-
там, пожеланиям от земляков, по-
этому можно принести и письма, 
открытки.

4. Таганрог
Профориентационные экскур-
сии для учеников гимназии 
им. А.П. Чехова и школы № 38 
организовали на котлострои-
тельном заводе «Красный ко-
тельщик». В экскурсии поучаст-
вовали около 50 ребят. Они по-
бывали в отделе развития персо-
нала, а также в цехе металлоконструкций, 
где смогли познакомиться с основными профессиями, востребованными 
на производстве, увидеть процесс изготовления продукции для атомных 
и тепловых электростанций.

5. Азовский район
В селе Кулешовка скоро начнется благоустройство дубовой рощи. По ре-
зультату конкурсных процедур определили подрядчика. Территорию на-
мечено расчистить от сухих деревьев, а работы по зонированию, укладке 
пешеходных дорожек и монтажу системы освещения начнут с наступле-
нием тепла. Планируется обустроить сцену, детскую и спортивную пло-
щадки. Преобразят рощу по проекту «Формирование комфортной город-
ской среды». Совокупная стоимость работ – больше 28 млн рублей, за-
кончить их должны к ноябрю.

6. Боковский район
К хутору Конькову построят подъезд протяженностью чуть больше 3 км. 
Запланировано и строительство моста из сборного железобетона че-

рез реку Чир, длина конструкции – 
50  м. По данным местных властей, 
сейчас идут подготовительные зем-
ляные работы для устройства осно-
вания автодороги.

7. Заветинский район
Работы по устранению ямочности 
провели на внутрипоселковых ав-

томобильных дорогах, находящих-
ся в  муниципальной собственности 

администраций Кичкинского, Тюльпа-
новского и Заветинского сельских поселе-
ний. Дороги привели в порядок за счет до-
рожного фонда Заветинского района, потре-
бовалось более 216 тысяч рублей.

   КОНКУРС

Людмила ДЬЯЧЕНКО, office@don.media, фото автора

На выставке индустрии красоты «Шарм» измери-
ли длину волос донских красавиц от мала до ве-
лика и сложили. Получилось 2468 сантиметров.

Участницы в категориях до 18 лет и старше 18 лет 
поразили организаторов конкурса «Коса Дона» и 
зрителей своими прическами. Хотя такое сорев-
нование и проводится регулярно, каждый раз оно 
полно открытий. 

В этом году интересная история случилась с се-
милетней Дарьей Сорокиной. Она получила приз 
зрительских симпатий и набрала больше всего 
лайков в соцсетях по фотографиям – 877.

Все честно, ведь организаторы проверяли, чтобы 
не было накруток. Собрать самое большое количе-
ство голосов помог старший брат. 

– Он чемпион мира по спортивной акробатике. 
У него много знакомых, вот и попросил проголо-
совать за сестру. Даже из-за рубежа были отклики, 
– прокомментировала мама Ирина Сазонова. 

Диплом первой степени среди взрослых участ-
ниц достался 39-летней Виктории Скок. Она уже 
побеждала в самом первом конкурсе в 2017 году, 
организаторы разрешили участвовать снова. Вик-
тория опять лидировала, ее коса оказалась самой 
длинной – 135 см. В 2017 году была 145 см, девушка 
немного ее подстригла. 

29-летняя Кристина Власова пожаловала на со-
ревнование вместе с девятилетней дочкой Ксенией. 
Каждая участвовала в своей возрастной категории. 
Ксения рассказала, что в их семье косы есть у всех – 
и даже у папы, потому что у него творческая душа, 
он музыкант. Кристина с косой 110 см заняла второе 
место среди взрослых красавиц. 

Измерение длины выглядело так. Каждая участ-
ница поднималась на сцену. Члены жюри брали 

Коса длиной два с половиной метра

   Дом на Темерницкой, 35, украшают львиные головы

Извещение о месте и порядке ознакомления  
с проектом межевания земельных участков

Заказчик работ: Лысенко Андрей Михайлович, Ростовская область, г. Ново-
шахтинск, ул. Ленинградская, д. 33, кв. 35, тел.: 8(928)1529647. Кадастровый 
инженер: Кобелева Светлана Анатольевна, Ростовская обл. Октябрьский р-н, 
п. Каменоломни, пер. Шоссейный, 21, кв. 67; тел.: 89281054497. Кадастро-
вый номер исходного земельного участка: 61:33:0600011:525, расположен: 
Ростовская область, Родионово-Несветайский район, в границах земель 
СПК «Заря». Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: Рос-
товская область, Октябрьский район, п. Каменоломни, ул. Комсомольская, 
33, в рабочие дни с 10.00 до 12.00. Обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей 
земельного участка, направлять по адресу: Ростовская область, Октябрь-
ский район, п. Каменоломни, пер. Шоссейный, 21, кв. 67. Возражения при-
нимаются в течении 30 дней с момента опубликования данного извещения.

Вниманию заинтересованных лиц
Подготовлен ПРОЕКТ МЕЖЕВАНИЯ земельного участка, выделяемого в счёт земельных долей,  

подлежащий обязательному согласованию с участниками долевой собственности.
1. Заказчик работ по подготовке проекта межевания – ООО «Дон-Агро» в лице Генерального дирек-

тора Скорикова Александра Ивановича, юридический адресу: 346021, Ростовская область, Чертков-
ский район, х. Лесовой, ул. Полевая, 3; тел.89185245409.

2. Проект межевания подготовлен кадастровым инженером ИП Тимченко Андреем Васильевичем, 
ОГРН 317619600092451, ИНН 613803268885, номер квалификационного аттестата кадастрового ин-
женера 61-10-59, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, 1165, зарегистрированный: 346025, Ростовская область, Чертковский район, х. Федо-
ровка, ул. Молодежная, 2А, e-mail: timchenko.andreyka@mail.ru, контактный телефон: 8-918-510-45-99.

3. Кадастровый номер исходного земельного участка 61:42:0600025:195. Местоположение исходного зе-
мельного участка: Ростовская обл., р-н Чертковский, в границах кадастрового квартала 61:42:60 00 25, рабочие 
участки №2, 3, 4, 5, 18, 19, 20, 21, 22, 26, 40, 41, 42, 43, 48, 49, 53, 54, 55, 56, 57, 59, 60, 62, 66, 67, 70, 71, 72, 73, 
74, 78, 87, 89, 91, 92, западная часть рабочего участка №83, пастбищные участки №1, 5, 7, 8, 9, 10, 13, 14, 17, 22.

4. Каждое заинтересованное лицо может лично ознакомиться с проектом межевания земельного участка по 
адресу: 346000, Ростовская область, Чертковский район, п. Чертково, ул. Петровского, 89 (второй этаж, вход 
с торца здания) кабинет кадастрового инженера, с понедельника по пятницу с 10-00 до 12-00 часов в тече-
ние 30 дней с момента опубликования данного извещения.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счёт 
земельных долей земельного участка направляются в течении 30 дней (со дня опубликования объяв-
ления) по адресу: 346025, Ростовская область, Чертковский район, х. Федоровка, ул. Молодежная, 2А, 
e-mail: timchenko.andreyka@mail.ru и в орган регистрции по адресу: 346000, Ростовская область, Черт-
ковский район, п.Чертково, ул. Карла Маркса, 154.

   Победитель конкурса –  
Виктория Скок с косой  
длиной 135 см

   Кристина Власова с косой длиной 
110 см заняла второе место среди 
взрослых участниц

самую длинную прядь 
и измеряли. Чтобы ис-
ключить субъекти-
визм, результат фик-
сировали два человека, 
один говорил цифру, 
другой проверял и за-
писывал.

Многие участницы 
мерились косами впер-
вые. Некоторые с сожа-
лением признались в 
соцсетях, что обрезали 
волосы, а так здорово 
было бы посоревно-
ваться, тем более что 
участие бесплатное и 
полно призов.

Я поспрашивала кра-
савиц, как они уха-
живают за шевелю-
рой. Одни сказали, что 
укрепляют отварами 
крапивы и ромашки, а 
другие ничего особен-
ного не делают с по-
дарком природы. Рас-
ставаться с косами де-
вушки не планируют. 

   ПРОИСШЕСТВИЯ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В ночь на 9 февраля при пожаре в исправительной  
колонии строго режима № 2 на улице Тоннельной 
в Ростове погибли двое осужденных.

– Возгорание площадью около 40 кв. м произо-
шло на территории объекта коммунально-бытового 
обеспечения. В результате действий пожарной час-
ти учреждения и прибывшего пожарного расчета 
возгорание было оперативно ликвидировано. В ходе 
дальнейшего обследования помещения были обнару-
жены тела двух осужденных без признаков жизни, 
еще один осужденный с ожогами различных частей 
тела был госпитализирован в городскую больницу, 
– прокомментировали инцидент в пресс-службе ре-
гионального ГУФСИН.

Погибли 37-летний Роман К. и 44-летний Дмит-
рий У. Они ночевали на промзоне, в помещении цеха, 
где производились металлоизделия: ведра и другой 
инвентарь. Загорелось в подсобке, там стояли кро-
вати. Возможно, мужчины задохнулись угарным 
газом во сне: их тела нашли лежавшими на кроватях. 
Далее огонь перекинулся на замусоренный склад. 
Выжить удалось третьему осужденному – 40-лет-
нему Евгению Б.

– В настоящее время по уголовному делу выпол-
няются следственные действия, направленные на 
установление всех обстоятельств произошедшего. 
Также в ходе расследования уголовного дела будут 
установлены должностные лица учреждения, от-
ветственные за соблюдение осужденными режима 
отбытия наказания и противопожарной безопасно-
сти. Расследование уголовного дела продолжается, 
– прокомментировали в пресс-службе регионального 
управления Следственного комитета.

В «двойке» погибли двое

   ФОТОФАКТ

В Ростове «Дому со льва-
ми» могут присвоить статус 
памятника.

Комитет по охране объ-
ектов культурного насле-
дия (ОКН) Ростовской об-
ласти признал старинное 
здание выявленным ОКН. 

Красивый трехэтажный 
особняк с лепным деко-
ром расположен в самом 
центре донской столицы, 
на улице Темерницкой, 
35. Он был построен нака-
нуне Революции, в 1915–
1916 годах. Это бывший 
доходный дом Александ-
ра Кушнарева – совла-
дельца мельницы в Зате-
мерницком поселении и 
гласного городской думы 
в середине 1880-х.

– Заявку на рассмотре-
ние достоинств этого за-
метного и интересного 
здания мы подали осенью 
прошлого года, и комитет 
по охране ОКН дал поло-
жительный ответ, – рас-
сказывает основатель об-
щественного движения 

Львы стерегут сокровище

В мэрии тогда сообщили, что его ремонтом никто за-
ниматься не будет, оптимальный выход – демонтаж. 
К счастью, до этого не дошло. Общественность надеет-
ся, что появление нового статуса объекта теперь даст 
возможность защитить историческое здание от сноса. 

Интересно, что когда в 2018 году жильцы начали 
жаловаться на падающие с карниза кирпичи и регу-
лярные прорывы канализации, в подвалы «Дома со 
львами» спустился тогдашний глава администрации 
города Виталий Кушнарев. Он дал указание откачать 
весьма атмосферное содержимое прорванных кана-
лизационных труб.

Автор: Ирина Варламова. Фото: Роман Бочарников.

«МойФасад» Роман Бочарников. – Фасад «Дома со 
львами» от других кирпичных зданий в стиле кир-
пичной эклектики выгодно отличают хорошо со-
хранившиеся лепные элементы – фактурные льви-
ные головы. По краям красуются женские, в обрам-
лении венков. В доме сохранились подлинные сто-
лярные элементы (центральные межэтажные рамы, 
двери, внутренняя отделка). На месте и ажурное 
кованое ограждение лестничных маршей с расти-
тельным орнаментом. Для Ростова такие дома – на-
стоящее сокровище. 

Напомним, в 2018 году дом, который ни разу капи-
тально не ремонтировали, был признан аварийным.  
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кстати
Что делать, если летучая мышь 
залетела в комнату? Закрыть 
двери и окна, подождать, пока 
животное устанет и куда-ни-
будь сядет. Аккуратно накрыть 
его тряпкой и переложить 
в коробку. Укусить мышь мо-
жет только для самообороны 
и от страха.

ИНФОРМАЦИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Свои люди
Водитель ВАЗа, устроивший 

ДТП под Батайском с постра-
давшим, избежал наказания. 

В отношении Юрия Белосеви-
ча было заведено уголовное дело 
по статье «Нарушение правил 
дорожного движения, повлекшее 
по неосторожности причинение 
тяжкого вреда здоровью челове-
ка». Авария произошла 30 июля 
2022 года. Как считают следо-
ватели, тогда мужчина вместе с 
женой передвигался на машине 
по трассе М-4 «Дон». Не успев до-
ехать 2 км до хутора Маяковско-
го, водитель потерял управление 
и на большой скорости врезался 
в отбойник. Автомобиль получил 
серьезные повреждения, мужчи-
на и его жена – тяжелые травмы. 
Приехавшая скорая госпитали-
зирована женщину, у которой 
были диагностированы закрытая 
черепно-мозговая травма с уши-
бом головного мозга, закрытые 
травмы позвоночника и груди, а 
также переломы 10 ребер. Во вре-
мя заседания суда пострадавшая 
заявила ходатайство о прекраще-
нии уголовного дела в отношении 
ее мужа.

Пюре с сюрпризом
Сот рудник и рос товского 

следственного изолятора № 5 
на улице Тоннельной пред-
отвратили попытку передачи 
запрещенных веществ. 

Об этом рассказали в пресс-
службе регионального ГУФСИН. 
Во время досмотра продуктовой 
передачи на имя одного из задер-
жанных в пакете с сухим пюре 
обнаружили кристаллическое 
вещество белого цвета.

– На место происшествия была 
вызвана следственно-оператив-
ная группа. Для дачи правовой 
оценки материалы направлены 
в полицию, – сообщили в пресс-
службе ГУФСИН.

В отношении 28-летней женщи-
ны будет возбуждено уголовное 
дело.

Недолго думая
Ростовские полицейские за-

держали подозреваемого в кра-
же колесных колпаков. 

Об этом сообщила пресс-служ-
ба регионального главка МВД. 
Житель Ростова-на-Дону припар-
ковал свою машину возле дома, а 
утром увидел, что с колес авто-
мобиля сняты колпаки. Мужчина 
написал заявление в полицию, и 
подозреваемого нашли достаточ-
но быстро. Им оказался 20-лет-
ний ростовчанин. Полицейским 
удалось выяснить, что парень 
гулял по району и заметил ко-
лесные колпаки на клипсах. Он 
их снял и продал на авторынке.

К тому же правоохранители 
установили причастность муж-
чины к еще одному аналогичному 
случаю в городе. Общая сумма 
ущерба составила около 10 тысяч 
рублей.

– В отношении задержанного 
возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, пред-
усмотренного частью 1 статьи 
158 УК РФ «Кража». Ему избрана 
мера пресечения в виде возмеще-
ния ущерба, подписки о невыезде 
и надлежащем поведении, – отме-
тили в пресс-службе главка МВД.

Трагедия
в Морозовске

В Ростовской области задер-
жан правонарушитель, из-за 
которого пострадали лейтенан-
ты полиции, один из которых 
погиб.

Об этом рассказали в пресс-
службе ГУ МВД России по Рос-
товской области. В Морозовске 
во время погони за иномаркой, 
водитель которой нарушил ПДД, 
автомобиль ДПС столкнулся с 
КамАЗом. Машина съехала на 
обочину и врезалась в столб. 
Один из лейтенантов погиб на 
месте, другой был госпитализи-
рован. Водитель преследуемого 
автомоби л я успел ск рыться, 
но его разыскали. Им оказался 
39-летний житель станицы Та-
цинской. 
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криминальные
новости

с Надеждой
Айрумовой

С концессией – надёжней
В Шахтах построено 15 новых котельных. Модернизация теплового ком-
плекса города проводится благодаря концессионному соглашению меж-
ду администрацией муниципального образования, ООО «Распределен-
ная генерация – Шахты» и министерством ЖКХ Ростовской области. 
– В 2022 году построено 15 новых блочно-модульных котельных вза-
мен выработавших свой технологический ресурс и имеющих высокий 
процент износа, – отметил министр жилищно-коммунального хозяйства 
Сергей Сизиков. – Повышена надежность предоставления услуг  
теплоснабжения и горячего водоснабжения для 274 многоквартирных 
домов, семи образовательных учреждений и шести дошкольных  
учреждений города.
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ТУ Росимущества в Ростовской области, в лице исполнителя – специализированной организации ООО «МОНОЛИТ» –  
Организатор торгов, сообщает о проведении торгов по продаже арестованного имущества в форме электронного аукциона (открытого по составу участников и открытого 

по форме подачи предложений по цене имущества). Торги проводятся на ЭТП АО «Российский аукционный дом» https://lot-online.ru (далее – ЭТП), размер, условия, порядок 
оплаты вознаграждения которой установлены Соглашением об оплате вознаграждения АО «Российский аукционный дом» (далее – Оператор), размещенным на сайте ЭТП.

Лот №1 (вторичные): Нежилое здание площадью 232,4 кв.м., 
кадастровый №61:26:0060101:4704; земельный участок пло-
щадью 754+/-19,22 кв.м, кадастровый №61:26:0060101:176 (на-
ходится в залоге), должник Зинковец А.В. (поручение ТУ Росиму-
щества в РО от 05.12.2022г. №61-2104). Адрес(местоположение): 
Ростовская область, Неклиновский район, с. Синявское, ул. Ок-
тябрьская, 2Б. Начальная цена 1 020 000,00 рублей. Сумма за-
датка 51 000,00 рублей.

Лот №2 (вторичные): Жилое помещение – квартира площадью 
48,7 кв.м. кадастровый №61:48:0040214:1192(находится в зало-
ге), должник Филиппова И.В. (поручение ТУ Росимущества в РО 
от 07.12.2022  №  61-2140-У). Адрес (местоположение): Ростов-
ская область, г. Волгодонск, пр-кт Курчатова, 57, кв. 5. Началь-
ная цена 1 700 000,00 рублей. Сумма задатка 85 000,00 рублей.

Лот №3 (вторичные): Квартира площадью 49 кв.м, кадастровый 
№61:12:0050501:785 (находится в залоге), должник Глухов А.В. 
(поручение ТУ Росимущества в РО от 06.12.2022 № 61-2129-У). 
Адрес (местоположение): Ростовская область, п. Зерновой, ул. 
Специалистов 18, кв. 4, этаж 2. Начальная цена 662 150,00 руб-
лей. Сумма задатка 33 107,50 рублей.

Лот №4  (вторичные): Жилое помещение общей площадью 
46,60 кв.м, кадастровый № 61:15:0110201:841 (находится в за-
логе), должник Герасименко Ю.Н. (поручение ТУ Росимущества 
в РО от 07.12.2022 № 61-2136-У). Адрес (местоположение): Рос-
товская обл., Каменский р-н., п. Васильевский, ул. Централь-
ная, д. 4 кв. 7. Начальная цена 324 746,92 рублей. Сумма задат-
ка 16 237,34 рублей.

Лот №5: Земельный участок площадью 4800+/-48,5 кв.м., ка-
дастровый №61:33:0070201:94 (находится в залоге), жилой дом 
площадью 73,7  кв.м., кадастровый №61:33:0070201:536  (нахо-
дится в залоге), должник Иванченко Г.Л. (поручение ТУ Росиму-
щества в РО от 24.01.2023 № 61-35-У). Адрес (местоположение): 
Ростовская обл., Родионово-Несветайский р-н, х. Юдино, ул. Ко-
марова 4а. Начальная цена 1 500 000,00 рублей. Сумма задат-
ка 75 000,00 рублей.

Лот №6: Жилое помещение площадью 34,50  кв.м., кадаст-
ровый №61:44:0071901:2466  (находится в залоге), долж-
ник Терехова И.М. (поручение ТУ Росимущества в РО от 
25.11.2022 № 61-2015-У). Адрес (местоположение): Ростовская 
обл., г.  Ростов-на-Дону, ул. Стабильная, д.  15,  кв.  174. Началь-
ная цена 1 281 000,00 рублей. Сумма задатка 64 050,00 рублей.

Лот №7: Жилое помещение общей площадью 34,5  кв.м., 
кадастровый №61:44:0072901:3206  (находится в залоге), 
должник Алейник А.С. (поручение ТУ Росимущества в РО от 
25.11.2022 № 61-2014-У). Адрес (местоположение): Ростовская 
обл., г. Ростов-на-Дону, ул. Извилистая д. 13/2, кв. 266. Началь-
ная цена 1 730 704,00 рублей. Сумма задатка 86 535,20 рублей.

Лот №8: Квартира площадью 54,2  кв.м., кадастровый 
№61:44:0073001:3554, (находится в залоге) должник Шкаленков 
А.С. (поручение ТУ Росимущества в РО от 25.11.2022 № 61-2013-У). 
Адрес (местоположение): Ростовская обл., г. Ростов-на-Дону, ул. 
Жданова д. 21, кв. 33. Начальная цена 3 083 200,00 рублей. Сум-
ма задатка 154 160,00 рублей.

Лот №9: Земельный участок общей площадью 503 кв.м., ка-
дастровый №61:02:0120170:11, жилой дом общей площадью 
62,6  кв.м., кадастровый №61:02:0120101:23173, (находит-
ся в залоге) должник Иванова И.А. (поручение ТУ Росимуще-
ства в РО от 07.11.2022 № 61-1740-У). Адрес (местоположение): 
Ростовская обл., г.  Аксай, ул. Стекольная, 18. Начальная цена 
3 509 860,80 рублей. Сумма задатка 175 493,04 рублей.

Лот №10: Квартира площадью 61,5  кв.м., кадастровый 
№61:12:0080207:395, (находится в залоге) должник Елизарова 
Н.А. (поручение ТУ Росимущества в РО от 22.11.2022 № 61-1932-У). 
Адрес (местоположение): Ростовская обл. Зерноградский р-н, п. 
Донской, ул. Цветной Бульвар, д.  39,  кв.  19. Начальная цена 
644 000,00 рублей. Сумма задатка 32 200,00 рублей.

Лот №11  (вторичные): Квартира площадью 62,6  кв.м, ка-
дастровый №61:46:0012004:1404  (находится в залоге), долж-
ник Федорков Э.В. (поручение ТУ Росимущества в РО от 
05.12.2022 № 61-2123-У). Адрес (местоположение): Ростовская 
область, г. Батайск, ул. Клары Цеткин, 146, кв. 6. Начальная цена 
1 770 040,00 рублей. Сумма задатка 88 502,00 рублей.

Лот №12: Земельный участок для ведения личного под-
собного хозяйства площадью 775  кв.м. , кадастровый 
№61:29:0101097:17, жилой дом площадью 47,50 кв.м. кадастро-
вый №61:29:0101097:133 (находится в залоге), должник Сергеева 
А.В. (поручение ТУ Росимущества в РО от 24.01.2023 № 61-57-У). 
Адрес (местоположение): Ростовская область, Орловский 
район, п. Орловский, пер. Первомайский, д. 57. Начальная цена 
644 487,30 рублей. Сумма задатка 32 224,36 рублей.

Лот №13: Земельный участок (земли населенных пунктов) 
площадью 20169 кв.м., кадастровый №61:09:0111056:35  (на-
ходится в залоге) расположено на нём: 1) здание конторы ли-
тер Х, площадью 58,3  кв.м., кадастровый №61:09:0111056:32; 
2) здание коровника литер Н, площадью 141  кв.м., кадастро-
вый №61:09:0111056:23; 3) здание коровника литер И, пло-
щадью 215  кв.м., кадастровый №61:09:0111056:24; 4) зда-
ние пилорамы литер Д, площадью 225,1  кв.м., кадастровый 
№61:09:0111056:25; 5) здание операторской АЗС литер П, пло-
щадью 16,7  кв.м., кадастровый №61:09:0111056:30; 6) здание 

операторской АЗС литер Ц, площадью 70,2 кв.м., кадастровый 
№61:09:0111056:29; 7) здание административное литер А, пло-
щадью 213,2 кв.м., кадастровый №61:09:0111056:21; 8) матери-
ально-технический склад литер Г,Г1,Г2, площадью 1393,6 кв.м., 
кадастровый №61:09:0111056:38; 9) гараж литер В, площадью 
1357,5 кв.м., кадастровый №61:09:0111056:10; 10) ремонтно-тех-
нические мастерские литер Б-Б1, площадью 831,7 кв.м., кадаст-
ровый №61:09:0111056:36; 11) здание столярной мастерской 
литер К, кадастровый №61:09:0111056:18; 12) здание кольце-
вой обжиговой печи №2 литер М, площадью 827,4 кв.м., кадаст-
ровый №61:09:03:0000:0185/М:1/01:431; 13) здание трансфор-
маторной подстанции литер Е, площадью 12 кв.м., кадастровый 
№61:09:0111056:16. Должник Асатрян К.В. (поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 26.09.2022 № 61-1536-У). Адрес (местополо-
жение): Ростовская область, Дубовский р-н, с. Дубовское, пер. 
Крапоткина, д. 95. Начальная цена 3 258 338,40 рублей. Сумма 
задатка 162 916,92 рублей.

Организатор торгов не располагает сведениями о зарегистри-
рованных в жилых помещениях лицах, о задолженности долж-
ников по взносам на капитальный ремонт и иные виды комму-
нальных услуг (судебным приставом-исполнителем не предо-
ставлены). Обременения имущества – залог, арест, запреще-
ние регистрации.

Заявки на участие в аукционе принимаются с 14.02.2023г. 
12:00  (МСК) до 09.03.2023г. по 12:00(МСК). Торги состоятся: 
13.03.2023г. в 12:00 (МСК). Шаг аукциона – 3% от начальной цены 
лота. Задаток должен поступить не позднее 09.03.2023г. Подведе-
ние итогов приема заявок осуществляется комиссией 10.03.2023г.

Заявители обязаны внести задаток в необходимом размере до 
дня окончания приема заявок (включительно). Документом, под-
тверждающим внесение претендентом задатка для участия в тор-
гах, является информация ЭТП о наличии на счете претендента 
заблокированных денежных средств в размере суммы задатка. 
В случае отказа от подписания протокола о результатах торгов 
и невнесения денежных средств в счет оплаты приобретенно-
го имущества, задаток победителю не возвращается. Условия, 
указанные в извещении, являются условиями публичной оферты 
в соответствии со статьей 437 ГК РФ. Подача претендентом за-
явки и перечисление задатка на счет являются акцептом такой 
оферты, и договор о задатке считается заключенным в установ-
ленном порядке. Реквизиты ЭТП для внесения задатка: Получа-
тель – АО «Российский аукционный дом» (ИНН 7838430413, КПП 
783801001); расчетный счет № 40702810055040010531 в СЕВЕ-
РО-ЗАПАДНОМ БАНКЕ ПАО СБЕРБАНК, корреспондентский счет 
№ 30101810500000000653, БИК 044030653. Задаток оплачивает-
ся единым платежом по каждому лоту отдельно. Порядок опла-
ты, возврата задатка определяется Регламентом АО «РАД» «О 
порядке работы с денежными средствами перечисляемыми, при 
проведении процедур продажи государственного или муници-
пального имущества в электронной форме в качестве задатка».

Участником аукциона может быть любое юридическое лицо 
независимо от организационно-правовой формы, формы соб-
ственности, места нахождения, а также места происхождения 
капитала или любое физическое лицо, в том числе индивидуаль-
ный предприниматель, претендующие на заключение договора 
и соответствующие требованиям настоящего извещения и заре-
гистрированное на ЭТП, кроме лиц, указанных в п. 5 ст. 449.1 ГК 
РФ. В публичных торгах не могут участвовать должник, органи-
зации, на которые возложены оценка и реализация имущества 
должника, и работники указанных организаций, должностные 
лица органов государственной власти, органов местного само-
управления, чье участие в торгах может оказать влияние на ус-
ловия и результаты торгов, а также члены семей соответствую-
щих физических лиц.

Заявитель направляет заявку с приложенными документами 
в установленный срок посредством программно-аппаратных 
средств ЭТП в соответствии с регламентом ЭТП. Прием, реги-
страция, учет поступивших заявок, хранение заявок осущест-
вляется программно-аппаратными средствами ЭТП. Претендент 
вправе изменить или отозвать заявку на участие в торгах до 
момента приобретения им статуса участника торгов в соответ-
ствии с регламентом ЭТП. Заявка на участие в аукционе долж-
на содержать следующие сведения:

– для юридических лиц: фирменное наименование (наиме-
нование), сведения об организационно-правовой форме, о ме-
сте нахождения, почтовый адрес, банковские реквизиты, но-
мер телефона, адрес электронной почты; декларацию о том, что 
заявитель не является лицом, которое в соответствии с п. 5 ст. 
449.1 ГК РФ не вправе участвовать в торгах;

– для физических лиц: фамилия, имя, отчество (если имеется), 
паспортные данные, адрес места жительства, банковские рек-
визиты, номер телефона, адрес электронной почты, сведения 
о регистрации в качестве индивидуального предпринимателя 
(если заявка подается от имени индивидуального предприни-
мателя); декларацию о том, что заявитель не является лицом, 
которое в соответствии с п. 5 ст. 449.1 ГК РФ не вправе участ-
вовать в торгах.

В состав заявки входят следующие документы:
– для физических лиц: заявка на участие в торгах по форме 

Организатора торгов; копия паспорта заявителя, его представи-
теля (все страницы, включая обложку с обеих сторон); документ, 
подтверждающий полномочия лица, имеющего право действо-
вать от имени заявителя, если заявка подается представителем 
заявителя; платежный документ с отметкой банка об исполне-
нии, подтверждающий внесение претендентом задатка. Инди-
видуальные предприниматели дополнительно представляют вы-
писку из ЕГРИП, выданную не более, чем за 6 месяцев до даты 
подачи заявки на участие в торгах;

– для юридических лиц: заявка на участие в торгах по фор-
ме Организатора торгов; заверенные документы, подтвержда-
ющие полномочия органов управления и должностных лиц пре-
тендента; заверенные копии учредительных документов и сви-
детельства о государственной регистрации; выписка из ЕГРЮЛ, 
выданная не более чем за 6 месяцев до даты подачи заявки на 
участие в торгах; надлежащим образом оформленное письмен-
ное решение соответствующего органа управления претендента 
о приобретении указанного имущества, в случае если это пред-
усмотрено и требуется учредительными документами претен-
дента; платежный документ с отметкой банка об исполнении, 
подтверждающий внесение претендентом задатка.

К документам, прилагаемым к заявке на участие в торгах, при-
лагается уведомление об ознакомлении с арестованным имуще-
ством по форме Организатора торгов. Документы, содержащие 
помарки, подчистки, исправления, заявки с недостающими до-
кументами или не соответствующие настоящим требованиям и 
т.п., комиссией признаются как не соответствующие требовани-
ям извещения о проведении торгов.

Подведение итогов аукциона осуществляется комиссией Ор-
ганизатора торгов и оформляется протоколом. Заявитель не до-
пускается к участию в аукционе, по следующим основаниям: за-
явка подана по истечении срока подачи заявок; представленные 
документы не подтверждают право претендента быть покупате-
лем в соответствии с законодательством РФ; представлены не 
все документы в соответствии с перечнем, указанным в извеще-
нии о проведении торгов, либо документы оформлены с наруше-
нием требований законодательства РФ и извещения о проведе-
нии торгов; заявка подана лицом, не уполномоченным претен-
дентом на осуществление таких действий; не подтверждено вне-
сение и поступление в установленный срок задатка на счет ЭТП.

Аукцион проводится в день и время, указанные в извеще-
нии. Открытие процедуры торгов, проведение процедуры тор-
гов, определение победителя торгов, закрытие торгов, возврат 
задатков, осуществляется программно-аппаратными средства-
ми ЭТП. Победителем торгов признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену за предмет торгов. По результа-
там торгов формируется протокол о результатах торгов, кото-
рый подписывается Победителем торгов и Организатором тор-
гов в день проведения аукциона. Данный протокол является 
основанием для заключения договора купли-продажи. Опла-
та приобретаемого имущества Победителем торгов произво-
дится в течение пяти дней с даты подписания указанного про-
токола на счет ТУ Росимущества в Ростовской области по сле-
дующим реквизитам: ИНН 6163097776  КПП 616401001, полу-
чатель: УФК по Ростовской области (ТУ Росимущества в Рос-
товской области, л/с 05581А21820), номер казначейского счета: 
03212643000000015800 БИК 016015102 Банк получателя – ОТДЕ-
ЛЕНИЕ РОСТОВ-НА-ДОНУ// УФК по Ростовской области, г. Ростов-
на-Дону, ОКТМО: 60701000 КБК 00000000000000000130 УИН 
000…000. Назначение платежа: «Оплата по протоколу о результа-
тах торгов от ____ №_____, лот № _____, КОД ПОЛЯ (НПА/22) 0014.

Договор купли-продажи с победителем торгов заключается в 
течение 5 дней с момента внесения покупной цены по заложен-
ному недвижимому имуществу и не ранее, чем через 10 дней с 
даты торгов по иному имуществу. Принятое Покупателем иму-
щество возврату не подлежит и продается в том виде, в каком 
оно есть. Организатор торгов не несет ответственности за каче-
ство проданного имущества. Покупатель имущества самостоя-
тельно оформляет все документы, необходимые для оформле-
ния перехода права собственности. Расходы по оформлению пе-
рехода права собственности, совершению иных регистрацион-
ных действий несет в полном объеме Покупатель. Победитель 
торгов самостоятельно осуществляет снятие арестов, запретов 
на совершение регистрационных действий иных обременений 
имущества, обратившись к судебному приставу-исполнителю, 
передавшему имущество для реализации, а также в иные орга-
ны, в том числе судебные органы, вынесшие соответствующие 
акты или решения о наложении арестов, запретов, обременений.

С иной информацией об участии в торгах, о порядке прове-
дения торгов, с формами документов, условиями приобретения 
имущества, с дополнительной информацией о предмете тор-
гов, имеющейся в наличии у Организатора торгов, претенденты 
могут ознакомиться на сайте ЭТП, официальном сайте Россий-
ской Федерации www.torgi.gov.ru, на сайте ООО «Монолит» мо-
нолит-торги.рф. В соответствии с действующим законодатель-
ством обязанность по организации осмотра арестованного иму-
щества у Организатора торгов отсутствует.

Приют для друзей Дракулы
   БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Азовчанка Ольга Жура-
ковская уже в течение 
пяти лет занимается спа-
сением летучих мышей.

Сейчас у женщины в 
квартире зимуют около 
500 животных. «Молот» вы-
яснил, откуда появилось это 
увлечение и как правильно 
себя вести при встрече с 
крылатыми.

– Помогать спасать лету-
чих мышей я начала пять 
лет назад. Все началось с 
одного маленького дете-
ныша, которого я нашла 
на улице на земле. Зашла 
в интернет, чтобы посмот-
реть рекомендации, как его 
выходить. Но информация 
была очень скудная и в ос-
новном неправильная. Затем 
я связалась через интернет 
с людьми из Краснодара, 
у которых уже был опыт.  

Они рассказали мне, как пра-
вильно выкормить малыша и 
поставить на крыло. В сентябре 
я его выпустила и с этого мо-
мента задумалась над тем, что 
этими животными мало кто за-
нимается.

Сейчас у меня зимуют порядка 
500 летучих мышей. Спят они в хо-
лодильниках при температуре +3–5 
градусов, кушают насекомых раз 
в сутки, многих кормим вручную. 
Весной все здоровые животные 
будут выпущены на волю, а те, кто 
остался без крыла или по какой-то 
другой причине не сможет жить 
самостоятельно, останутся у меня.  

Ветеринарного и медицинского обра-
зования я не имею, но обучалась в Мо-
сковском зоопарке по новому направ-
лению «Реабилитация летучих мышей 
в России», получила сертификат реа-
билитолога, каждые два года прохожу 
курсы повышения квалификации.

Некоторым летучим мышам 
даю имена, особенно тем, кто 
как-то выделяется. Например, 
есть Кусака, который постоянно 
кусается. Также клички получа-
ют те, кто остается жить в доме. 
В их числе Шерлок, которого так 
назвали из-за его любопытства. 
Он родился недоразвитым и не 
может летать. Есть Остап, кото-
рый врезался в машину и перело-
мал себе крылья.

Моя семья мне тоже помогает. 
Например, дочь быстро влилась 
в это дело, может заменить меня 
в любой момент. Что касается со-
седей, то они не в курсе, потому 
что мы делаем все аккуратно и 
бесшумно.

Как мы отлавливаем 
мышей? Когда я начала 

этим заниматься, создала 
группы в социальных сетях и 

оставила свои контакты. Многие 
люди сейчас звонят и не знают, 
что делать. Бывает, что мышь за-
летела в квартиру или лежит на 
земле, птицы ее клюют. Я даю ре-
комендации: наденьте перчатку, 
посадите в коробочку, привезите 
мне. Если человек очень боится, 
я вызываю волонтера по адресу 
либо еду сама. Главное правило 
при встрече с летучей мышью – 
не паниковать, не размахивать 
тряпками и полотенцем. Бывало, 
что после этого животному слу-
чайно ломали кости, и оно боль-
ше не могло летать. Если летучая 
мышь травмирована, приходится 
записываться к ветеринару, в 
остальном особых сложностей 
по уходу нет.

факт

Недавно в программе  
«За гранью» на телеканале 
НТВ 82-летняя соседка Оль-
ги рассказала, что задумыва-
ется о размене своей кварти-
ры, так как панически боится 
питомцев героини материала. 
Эксперты отметили, что сосе-
ди действительно вправе на-
писать коллективную жалобу 
на Ольгу, так как часто лету-
чие мыши являются источни-
ком тяжелых инфекций. Одна-
ко Ольга заверила, что хочет 
превратить свое увлечение 
в постоянную работу, поэто-
му намерена найти отдельное 
место, где сможет заниматься 
спасением летучих мышей,  
никому не мешая.

   Летучие мыши 
могут по желанию 
охлаждать 
и разогревать 
свое тело

Фото: russian.rt.com



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

новости медицины

с Викторией
Головко

Новации на службе 
у кистей и стоп

Передовые и в том числе уни-
кальные методики хирургиче-
ского лечения активно берут на 
вооружение травматологи-орто-
педы областной детской клини-
ческой больницы (ОДКБ).

Как объяснили в медучрежде-
нии, среди особенно сложных 
проблем в хирургии кистей рук 
– восстановление флексионно-эк-
стензионного аппарата пальцев 
после его повреждения. Еще не-
сколько лет назад добиться успе-
ха при операции, если речь шла 
о застарелых повреждениях су-
хожилий сгибателей кисти руки, 
удавалось лишь в 25–30%. Но 
новые методики творят чудеса.  
– У нас внедрена, например, мето-
дика поэтапной сухожильной пла-
стики при застарелых поврежде-
ниях сухожилий сгибателей кисти 
у детей по методике Паневой-Хо-
левич, в модификации Ульриха. В 
прошлом году успешно проведено 
больше 20 таких операций, – рас-
сказал завотделением травматоло-
гии и ортопедии ОДКБ, главный 
детский травматолог-ортопед мин-
здрава области Игорь Богданов. 
Кроме того, в отделении взяли на 
вооружение методику со слож-
ным названием «сухожильная 
тендопластика разгибателем 5-го 
пальца при застарелых разрывах 
дистального радиоульнарного 
сочленения, по методике Вайта». 
В 2022 году в ОДКБ провели пять 
таких операций. Как сообщается 
на сайте медучреждения, в планах 
травматологов-ортопедов больни-
цы – освоить и внедрить еще не-
сколько новаторских разработок. 

Сиди в позе лотоса
Секреты долголетия обсудили 

на международной конференции, 
прошедшей на прошлой неделе в 
Южном федеральном универси-
тете (ЮФУ), научные сотрудни-
ки и врачи из России и Китая.

Среди прозвучавших тезисов: 
для профилактики преждевре-
менного старения очень хороши 
определенные физические упраж-
нения. 

– На нашей планете есть «го-
лубые зоны» – регионы, где люди 
статистически значительно чаще 
доживают до почтенного возраста 
– 90, 100 и более лет. При внима-
тельном изучении мы увидим, что 
это территории, где сохранились 
народные здоровьесберегающие 
системы. Это практики, включа-
ющие двигательную активность, 
физическую культуру и спорт в 
народную традицию: например, 
йога и цигун на Востоке. Но оздо-
ровительные системы народов 
мира можно поискать и в России 
– на Кавказе, в Якутии и даже 
у донских казаков, – рассказала 
Алла Лысенко, профессор ЮФУ, 
член президиума правления ге-
ронтологического общества РАН.

А ученые из Китая настаивали 
и на важности психологического 
благополучия пожилых, их само-
оценки. В Поднебесной люди 
старшего поколения считаются 
главами своих семей. Они в зна-
чительной мере ответственны за 
благополучие детей и воспитание 
внуков, не могут себе позволить 
пассивность и раннее увядание. 

Терапия добром
Благотворительную акцию 

«Подари улыбку» на прошлой 
неделе организовали в отделе-
нии медицинской реабилитации 
областной детской клинической 
больницы участники мастер-
классов по актерскому мастер-
ству театральной мастерской 
«ТеМа» Ростовского молодеж-
ного театра.

Ее провели в формате «дети – де-
тям». Ребята показали сказку-игру 
«Тараканище» по одноименному 
произведению Корнея Чуковского, 
поставленную под руководством 
актрисы Молодежного театра 
Светланы Лысенковой. А пациен-
ты и их родители не только с удо-
вольствием посмотрели представ-
ление, но и поучаствовали в нем.
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Не считаясь с личным временем
В 2022 году на обеспечение безопасности населения было направлено более 
1,2 млрд рублей. 
– Прошедший год был непростым: еще не успела завершиться борьба с корона-
вирусной инфекцией, а уже пришлось в экстренном порядке налаживать работу 
по приему и размещению людей, прибывающих с территорий ЛДНР. Необходимо 
было мобилизовать все имеющиеся ресурсы, выполнять задачи, не считаясь с лич-
ным временем и интересами, – отметил заместитель губернатора Сергей Бодря-
ков. – Работа специалистов областных служб экстренного реагирования позво-
лила спасти тысячи жизней, сохранить имущество более чем на 655 млн рублей, – 
отметил Сергей Бодряков.
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   ПАМЯТЬ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Дата 15 февраля для ростовчани-
на Александра Сапеги особенная. 
В этот день он надевает китель 
с боевыми наградами, приносит 
цветы к памятнику возле парка 
Плевен и обязательно поднимает 
тост за тех, кто погиб, выполняя 
интернациональный долг. Завтра 
– 34-я годовщина вывода совет-
ских войск из Афганистана.

Путь «за речку»
Летчик первого класса, коман-

дир звена боевых вертолетов «за 
речку» (на боевое задание) попал 
в числе первых воинов-интерна-
ционалистов. До этого летал в небе 
Монголии, в Забайкалье, затем 
часть перевели в Кировоградскую 
область на Украину. В конце 1979 
года полк внезапно подняли по 
тревоге. Загрузили боеприпасы, 
продовольствие, амуницию. Воз-
душный марш-бросок пролег че-
рез добрую половину Советского 
Союза – в город Черчик в Узбек-
ской ССР. Там формировался 50-й 
ОСАП – отдельный смешанный 
авиаполк. Смешанный – потому 
что в него входили боевые Ми-24 
(их называли «крокодилами» за 
особенный профиль) и транспорт-
но-боевые Ми-8. 

Поступил приказ, и в марте 
1980 года вертолеты с красными 
звездами на бортах перемахнули 
через горный хребет Гиндукуш. 
Полк приземлился в чистом поле 
под Кабулом. 

– Сразу начали возводить стро-
ения и оборудовать взлетку. Уже 
позже здесь была построена авиа-
база. А мы поначалу ночевали 
в вертолетах, затем в палатках, 
спали на койках без матрасов и 
мерзли, любуясь на отдаленные 
горы, – вспоминает капитан ВВС в 
отставке Александр Сапега.

Климат в Афгане своеобразный. 
Ночью может быть мороз, а утром 
солнце быстро раскаляет почву 
и камни. Одни ходят в бушлатах, 
другие раздеваются до плавок, 
чтобы позагорать. Высота 2300 
метров над уровнем моря. Воздух 
разреженный, высокогорный. При-
ходилось привыкать.

По минному полю
От Кабула до Джелалабада расстояние по пря-

мой – 118 км. Сорок минут лёта. Этот маршрут 
«восьмерка» капитана Сапеги преодолевала сот-
ни раз. Если в Кабуле было слякотно и холодно, 
то в Джелалабаде – жарко и солнечно. Субтропи-
ки. Круглый год цветы, эвкалипты, мандарины 
и пальмы, по которым скачут дикие обезьяны.

– Когда прилетели сюда первый раз, на под-
лете с воздуха приметили сад с мандариновыми 
и апельсиновыми деревьями, – рассказывает 
летчик Александр Сапега. – Посадили машину, 
перепрыгнули арык и через поле – прямиком в 
этот чудесный сад. Набрали цитрусовых, воз-
вращаемся, а к нам выбегает часовой с выпу-
ченными от ужаса глазами. Оказывается, мы 
дважды всем экипажем прошли через минное 
поле и не подорвались! Как говорится, новичкам 
везет. С тех пор я не ем апельсины.

Моджахедов Сапега видел с воздуха, через 
прицел пулемета. Но однажды столкнулся с 
ними на земле. Это было в древнем городе Ба-
миан, где стояли огромные статуи Будды (позже 
их взорвали талибы).

– Мы упросили коман-
дира выделить нам БТР 
– съездить посмот реть 
статуи. Выезжаем из-за 
скалы, а навстречу нам – 
другой БТР, на котором 
целый десант душманов! 
Остановились, смотрим 
друг на друга. Если бы 
прозвучал выстрел, по-
ложили бы друг друга в 
упор. Наш мехвод вклю-
чил заднюю скорость, стал 
потихоньку пятиться. То 
же самое сделал и душ-
манский БТР. Разошлись 
без выстрела. Статуи так и 
не посмотрели, – вздыхает 
Сапега.

Свободная охота
Вооружение у «восьмерки» солидное: 192 нурса 

(неуправляемые авиационные ракеты), три пулеме-
та и четыре пушки. С ходу разнесет душманский 
дувал или караван с оружием на горной тропе. 

Свободная охота очень нравилась Сапеге. Раз-
ведка давала квадрат, где должны были идти ору-
жейные контрабандисты. Вертолеты охотились 
парой. Когда обнаруживали караван, первым от-
стреливался ведущий. Примерно в километре за 
ним шел ведомый. Он довершал разгром. Каждый 
уничтоженный караван – это спасенные жизни 
наших солдат.

Были особенные вылеты – на бомбежку ледни-
ков в высокогорных районах. Машины максималь-
но облегчали, снимая все вооружение. У летчиков 
– только пистолеты. На крылья вешали тяжелые 
фугасные авиабомбы. Вертолет мог взять только 
две штуки. 

– До 3000 метров нас сопровождали «крокоди-
лы» – Ми-24, дальше они забраться не могли – ло-
пасти коротковаты. А мы лезли вверх – на 7000 и 
поболее, хотя потолок у Ми-8 – всего 4600. С нами 

летел офицер из разведки, он показывал, 
куда бросать бомбы. Ледники сходили со 
страшным грохотом, наглухо перекрывая 
горные тропы. Мы возвращались под 
прикрытием «крокодилов», чувствуя себя 
безоружными. Пистолет – только застре-
литься, чтобы не попасть в плен, – говорит 
Александр Сапега.

Страшный груз
«Восьмерку» Сапеги сбивали дважды. 

Первый раз – в ущелье на пути в Дже-
лалабад. Выпущенная с земли очередь 
повредила двигатель, он заглох. Машину 
летчик посадил на авторотации. Выручил 
ведомый, сразу подобравший экипаж.

В т о р о й  с л у ч а й  б ы л  п о д  г о -
родом Газни, на аэродроме подско-
ка. Стоявший там 191-й полк обслу-
живало звено Сапеги из 50-го ОСАП. 

Летали в Газни часто, и душманы 
однажды приготовили «теплую 
встречу». Из крупнокалиберного 
пулемета ДШК обстреляли верто-
лет на взлете. 12-миллиметровые 
пули буквально отсекли хвосто-
вую балку. Вертолет плюхнулся 
на землю и перевернулся. Но, к 
счастью, не загорелся.

– Мы со вторым пилотом разби-
ли блистер (окно кабины), вылезли 
наружу и залегли, ожидая взрыва. 
Полные баки горючего, две бомбы, 
128 ракет. Рвануло бы – мама не 
горюй. Осмотрелись – нет борт-
техника! Пришлось возвращаться 
за ним, вытаскивать из кабины. 
Прибежали солдаты из полка – по-
глазеть, что происходит. Мы орем 
им: тикайте отсюда, сейчас здесь 
все разнесет! Но обошлось...

Приходилось возить вертолетчи-
кам и «груз 200» – тела погибших 
бойцов. Похоронные команды ожи-
дали разгрузки в городе Термез на 
территории СССР. Экипаж никогда 
не оставался, слишком тяжелое 
это было зрелище. Сразу после 
посадки уходили в аэропортовский 
ресторан – помянуть погибших.

За два года в Афгане гвардии 
капитан Сапега совершил 860 бое-
вых вылетов. Награжден орденом 
Красной Звезды, который с гордо-
стью показывает. На кителе также 
афганские медали, но их названий 
ростовчанин даже не помнит.

– Афганистан долго снился мне 
после увольнения из армии. Снова и 
снова я воевал. Лишь недавно такие 
сны прекратились. Афган наконец 
меня отпустил, – закончил свой рас-
сказ Александр Семенович Сапега.

«Афган. Баграм. Разведка»
   СУДЬБЫ

Сергей БЕЛИКОВ, office@don.media

Так называется книга, посвя-
щенная подвигу разведчи-
ков 781-го отдельного раз-

ведбатальона, известного  
как Баграмский.

Выпущена она в Москве при 
информационной поддержке Цен-
трального архива Министерства 
обороны РФ. Авторы издания стре-
мились к тому, чтобы собранные в 
книге материалы имели высокую 
степень достоверности. 

У парня сильный  
ангел-хранитель

В книге опубликованы воспоми-
нания двух наших земляков. Вя-
чеслав Кузнецов проживает в Рос-
тове, Владимир Наумов – в Шах-
тах. Вячеслав проходил службу в 
Афганистане в 1983–1985 годах. 
Был разведчиком второй разведро-
ты второго взвода. Попадал в такие 
переделки, что просто непонятно, 
как остался жив. Видимо, у него 
сильный ангел-хранитель. 

Из воспоминаний Вячеслава
«Ворота распахнули два «духа», 

и мы вошли. За стенами около 
построек оказалось еще 30–40 бо-
родачей. Они с возгласами, разма-
хивая руками, показывали в нашу 
сторону. Нам предложили войти в 
одно из внутренних помещений. 
Мы с Исламом Гогуевым (това-
рищ Вячеслава, тоже разведчик. – 
Прим. ред.) сели на ковер, лежащий 
на полу у стены, напротив окон. 
Наш начальник разведки, перевод-
чик и бородачи оказались у стены в 
торце комнаты. Нам всем принесли 
чай с лепешками. Начальник раз-
ведки стал вести переговоры.

Суть их вкратце такова. Отряд 
моджахедов обязуется не нападать 
на нас, на афганскую власть и ар-
мию. А мы, в свою очередь, обязу-
емся не вести обстрел кишлака и 
помогать продуктами и боеприпа-
сами. Пока шли переговоры, я по 
рации услышал, что наши позиции 
были обстреляны из миномета, 
упали пять мин. Но удачно, никто 
не пострадал. Я доложил об этом 
начальнику разведки, и он сурово 
спросил у главного бородача, не их 
ли это работа…» 

После возвращения из Афгани-
стана Вячеслав 15 лет проработал 
дорожником – по специальности, 
так как окончил Ростовский ав-
тодорожный техникум. Позже за-
нимался строительством. Сейчас 
ветеран на инвалидности, у него 
вторая группа. Но это не мешает 
Вячеславу вести активный образ 
жизни, быть в курсе всех событий, 
общаться с друзьями-афганцами в 
соцсетях. С Владимиром Наумо-
вым они постоянно на связи. 

Учиться науке 
разведки

Вл а д и м и р  п р оход и л 
службу в должности раз-
ведчика-пулеметчика. На-
гражден медалью «За от-
вагу» и знаком ЦК ВЛКСМ 
«Воинская доблесть». При-
нимал участие в 64 боевых 
операциях. В Афганистан 
пришел рядовым, на дем-
бель отправился сержантом.

Из воспоминаний 
Владимира

«На первую операцию 
мы поехали на броне как 
опе рат оры-на вод ч и к и. 
Операция была короткая 
и успешная.

Вторая операция была в 
Керимовской зеленке. Там 
впервые услышал звук по-
лета пули у виска. Спрята-
лись за дувал. Предложил 
дембелям, как в кино, на 
автомат шапку надеть и 
высунуть. Меня засмеяли. 
С тех пор начал учиться 
науке ра зведки. Это, в 
первую очередь, помощь 
тем, кто попал в беду (мы 
несколько раз вытаскивали 
из кишлаков десантников, 
пехоту), засады на карава-
ны, проческа кишлаков с 
целью обнаружения мод-
жахедов и их арсеналов, 
сопровождение колонн и 
охрана дороги. Скажу я 
вам, работа не из легких».

С 1988 года Владимир 
трудится в пожарной охра-
не. Последние 14 лет явля-
ется начальником караула. 
Среди его ведомственных 
наград – медали «365 лет 
Пожарной охране», «25 
лет МЧС России», почет-

ные грамоты, благодарственные 
письма. 

Дважды в год, 9 Мая и 5 нояб-
ря, в День разведчика, Владимир 
встречается с бывшими сослу-
живцами в городе Истре Мос-
ковской области. Среди них есть 
священник Константин Волков. 

– Однажды батюшка предложил 
нам издать книгу воспоминаний, 
– рассказывает Владимир. – Мы 
– люди уже немолодые, да и не 
писатели, не журналисты. Но вот 
пришлось сесть за компьютеры. 
Конечно, рассказывать о своих 
подвигах нескромно. Но чего не 
сделаешь ради истории…

Память надо сохранять
Началась спецоперация на Укра-

ине, и зятя Андрея, мужа дочери 
Елизаветы, мобилизовали. Сейчас 
он в танковых войсках. Владимир 
зятем, конечно, гордится, но очень 
за него беспокоится. Старается 
помочь нашим военнослужащим.  

Сейчас по инициативе Владими-
ра идет изготовление маскиро-
вочных сетей для нужд СВО. Он 
и его товарищи бросили клич, 
люди отозвались. Удается спле-
сти по три-четыре сети в день, 
потом их отправляют в зону про-
ведения операции. 

Владимир уверен, что память 
надо сохранять. У него есть идея 
создать музей местных ветеранов 
боевых действий. На территории 
живут не только афганцы, но и 
те, кто воевал в Чечне, в Южной 
Осетии. Вот и издание «Афган. 
Баграм. Разведка» тоже останется 
как память.

Остается добавить, что все 
фамилии участников событий, 
описанных в книге, все названия 
операций – подлинные. Так что 
это реальная история Афганской 
войны. Такая правдивая, непри-
чесанная, суровая, без всяких 
прикрас. Как и любая настоящая 
история.

   Ростовчанин Вячеслав Кузнецов (справа) служил в Афганистане  
во второй разведроте второго взвода

   Шахтинец Владимир Наумов 
со своей книгой

Знойное небо над Кабулом
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Через Афганистан прошло 
более 600 тысяч солдат 
и офицеров советской ар-
мии. Из них около 15 тысяч 
погибли. В составе огра-
ниченного контингента со-
ветских войск исполня-
ли свой интернациональ-
ный долг почти 8000 жи-
телей Ростовской области. 
Из них погибли 257 чело-
век, семеро пропали без 
вести, 396 получили ране-
ния, а 174 остались инва-
лидами.



   «Кондорам» осталось провести три игры

Вновь ничья

  ГАНДБОЛ

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» упустил  
победу над тольяттинской 

«Ладой». 

На повышенной передаче
Последние результаты донских 

красавиц не радуют – ничьи с «Ку-
банью» и «Звездой». Настрой на 
«Ладу» был боевой – реабилитиро-
ваться за последние неудачи всем 
хотелось на домашней площадке. 

– Наши матчи с «Ладой» всегда 
очень интересные: никто не обе-
щает, что будет легко. Впереди у 
нас теоретическое занятие, посмо-
трим, разберем их последний матч. 
Нужно хорошо подготовиться и 
показать тот гандбол, в который 
умеет играть «Ростов-Дон». У нас 
плотный график – игры каждые че-
тыре дня. Заглядывать назад и раз-
бирать, что случилось в прошлый 
раз, просто нет времени, потому 
что нужно готовиться к следую-
щему матчу, – сказала перед игрой 
Кристина Кожокарь. 

Сам матч проходил в стиле гон-
ки – желто-черный «Ростов-Дон» 
против синей «Лады». Победу 
для ростовчанок с первых минуты 
вышли добывать Анастасия Ла-
гина, Юлия Манагарова, Ксения 
Макеева, Анна Сень, Милана Та-
женова, Дарья Стаценко и Полина 
Кузнецова. 

Счет в матче открыли гостьи – 
отличилась Валерия Кирдяшева. 
Равновесие ростовчанки восста-
новили уже в следующей атаке 
благодаря точному броску Полины 
Кузнецовой. 

Если пользоваться гоночной 
терминологией, то на старте «жел-
то-черные» были успешнее сопер-
ниц. «Ростов-Дон» создал задел в 
два-три мяча, но большего гостьи 
сделать не позволили. 

Концовка первой половины 
встречи вселила надежду в сердца 
донских болельщиков. «Ростов-
Дон» разыгрался, перешел на по-
вышенную передачу, а вот «Лада» 
поддержать ускорение хозяек пло-
щадки не смогла. Итог – комфорт-
ное преимущество в пять мячей 
(15:10). 

Провалили концовку
Автозаводская команда после 

перерыва преобразилась. Пит-стоп 
пошел на пользу «Ладе», которая 
с первых минут начала сокращать 
отставание. После двух безответ-
ных голов Эдуард Кокшаров взял 
тайм-аут. 

После этого ростовчанки вышли 
из спячки. Гандболистки «Лады» 

   ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в последнем матче зимнего 
кубка РПЛ проиграл «Крас-
нодару» со счетом 0:4. 

О самом матче говорить 
нечего – игра у «Ростова» 
не задалась. Команда пока 
далека от идеала, а ее ре-
зультаты оставляют желать 
лучшего. В последнем матче 
зимнего кубка «желто-си-
ние» потерпели болезнен-
ное поражение от «Крас-
нодара» – 0:4. В каждом из 
таймов в воротах ростовчан 
побывало по два мяча. 

В трех матчах турнира 
«Ростов» не забил ни одного 
мяча, пропустив при этом 
семь голов. 

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
лишился шансов на по-
падание в плей-офф. 

«Кондоры» поставили 
себя в неудобное положение 
– им нужно было побеждать 
во всех оставшихся матчах. 
Первым соперником рос-
товчан стало «Динамо» из 
Санкт-Петербурга. 

«Идите и бейтесь», – гла-
сил плакат от ростовских 
болельщиков. В первом пе-
риоде «кондоры» пожелание 
поклонников выполнили 
сполна. На 17-й минуте 
Дмитрий Носков реализо-
вал большинство, забро-
сив единственную шайбу 
в первом периоде. На этом, 
к сожалению, поводы для 
радости у «Ростова» закон-
чились. 

Почти весь второй период 
команды провели без голов. 
«Кондорам» не хватило не-
много, чтобы выстоять. За 
полторы минуты до пере-
рыва команда из Северной 
столицы сравняла счет.

Арабская засуха

Как фанера

получили два двухминутных 
удаления, которыми хозяйки пло-
щадки воспользовались сполна – 
преимущество донских красавиц 
вновь составило пять мячей. 

На 43-й минуте «Ростов-Дон» 
вовсе оторвался на расстояние в 
семь точных попаданий. Казалось, 
что ростовчанки одержат легкую 
победу, но… У гандбольных богов 
в этот вечер были другие планы. 

К финишу «Лада» подошла в 
идеальном состоянии. Если бы 
это была «Формула-1», то можно 
сказать, что у ростовской коман-

На мажорной ноте 
Песчанокопская «Чайка» в 

товарищеском матче на сборе в 
Турции обыграла «Родину» со 
счетом 2:1. 

Первый тайм прошел без заби-
тых мячей. Команды прорвало во 
второй половине встречи. На 64-й 
минуте «Родина» открыла счет. 
Концовка игры полностью оста-
лась за донской командой. 

На 78-й минуте Павел Долгов с 
пенальти восстановил статус-кво. 
А уже в добавленное время Ни-
кита Колдунов принес «Чайке» 
победу – 2:1. 

После матча главный тренер 
песчанокопцев Игорь Семшов 
ответил на вопрос о возможных 
трансферах. 

– До последней секунды закры-
тия трансферного окна всегда есть 
шанс, что твою команду пополнит 
тот или иной футболист. Да, ду-
маю, будет вестись трансферная 
политика, но, безусловно, точеч-
ная. Команда укомплектована, 
только если попадется сильный 
футболист, который будет превос-
ходить того или иного игрока на 
данной позиции, – сказал настав-
ник «Чайки». 

Сбор команды подошел к концу. 
Его «Чайка» завершила на мажор-
ной ноте. 

Под грифом 
«секретно»

Ростовский СКА в товарище-
ском матче проиграл махачка-
линскому «Легиону-Динамо». 

Матч проходил 10 февраля в 
Кисловодске. Встречу проводили 
в закрытом режиме – стартовые 
составы команд, авторы голов дер-
жатся в строгой секретности. 

Первый тайм выдался безголе-
вым. Во второй 45-минутке коман-
да из Дагестана дважды поразила 
ворота соперников, оставив свои 
ворота «сухими». 

13 февраля «армейцы» должны 
были сыграть со «Спартаком» из 
Нальчика, но поединок отменили 
из-за плохих погодных условий. 

Боевая бронза
Ростовский спортсмен завое-

вал бронзовую медаль на чем-
пионате России по греко-римской 
борьбе. 

Соревнования проходили в Уфе. 
В столице Башкортостана Ростов-
на-Дону представляли 12 спортсме-
нов. Самым успешным был Мавлуд 
Ризманов из Центра олимпийской 
подготовки. Он выступал в весо-
вой категории до 55 кг. Ризманов в 
упорной борьбе добрался до брон-
зовой медали, победив Юрия Тапаа 
из Алтая со счетом 8:7.

На клеточном уровне
В Ростовском городском шах-

матном клубе на Газетном, 92, 
12 февраля прошел традицион-
ный блиц-турнир по шахматам 
с обсчетом российского рейтинга. 

Соревнования проходили по 
швейцарской системе в 13 туров 
с контролем времени. В турнире 
приняли участие 18 человек. 

Победу в упорной борьбе одер-
жал Вадим Иващенко, набравший 
11,5 очка из 13 возможных. На 0,5 
балла от него отстал Валерий Ко-
новалов. Тройку призеров замк-
нул Давид Погосов. В его активе 
10,5 очка. По дополнительным 
баллам ему уступил Владимир 
Голованев, ставший лучшим сре-
ди юниоров. 

За день до этого состоялся тем-
потурнир, в котором играли 38 
человек. Победу в нем одержал 
Дмитрий Елизаров – на его счету 
восемь побед из восьми. 

Судьба матча решалась 
в последней двадцатими-
нутке. На 42-й минуте «Ди-
намо» реализовало боль-
шинство и вышло вперед. 
Ростовчанам нужно было 
отыгрываться, но гости 
выстояли. «Ростов» не смог 
спастись и проиграл – 1:2. 

– Особо комментировать 
нечего. Вратарь соперника 
нас сегодня обыграл, с по-
бедой их. Первый гол непо-
нятный залетел, ребята чуть 
руки подопустили. Ну, и на-
чало третьего периода, это 
удаление глупейшее – опять 
получаем гол. Пока в себя 
приходили... Подкосило их. 
Такого не должно быть. Уро-
вень такой. Расстраиваться... 
Не знаю. Надо, наоборот, в 
этот момент мобилизовать-
ся, собрать силы в кулак... 
Но мы руки опустили. Так 
бывает, – подвел итог матча 
главный тренер «Ростова» 
Григорий Пантелеев. 

«Кондоры» официально 
потеряли шансы на выход 
в плей-офф и проведут по-
следние матчи сезона 13, 15 
и 17 февраля.

   «Желто-синие» на турнире в ОАЭ не забили ни одного гола

– Это не только для бо-
лельщиков, но и для нас 
тревожно. Что-то не полу-
чается, будем думать. Что-
то по-любому надо делать. 
Печальная ситуация: три 
игры – ноль голов. Моменты 
были, но претензии в первую 
очередь ко мне – ведь я напа-
дающий. Да, здесь результат 
второстепенен, но так нельзя 
проигрывать в «товарняках». 
К тому же сегодня была 
контрольная игра перед офи-
циальными матчами, – про-
комментировал результаты 
нападающий «Ростова» Ни-
колай Комличенко. 

Первую официальную 
игру «Ростов» проведет 22 
февраля. В домашнем матче 
Кубка России «желто-си-
ние» встретятся с «Уралом».

ды износились шины. «Лада» же 
пошла догонять соперниц на новом 
комплекте резины, отыгрывая на 
каждом круге несколько секунд. 

Еще на 57-й минуте был счет 
29:26, но удаления Екатерины Зе-
ленковой и Ксении Макеевой по-
дарили шанс «Ладе», чем гостьи 
и воспользовались. Финальная 
сирена зафиксировала ничейный 
счет – 29:29. Для «Ростов-Дона» 
третий матч подряд завершился 
ничьей. Можно смело сказать, 
что в игре донских красавиц на-
метился кризис. 

   «Лада» отыграла отставание в семь очков

   Милана Таженова набрала четыре очка

«Ростов-Дон» (Ростов-на-Дону) –  
«Лада» (Тольятти) – 29:29 (15:10)

«Ростов-Дон»:  Габисова (0/1), Лагина (10/36, 27%), Казьменко (1/3, 
33%); Манагарова – 2, Сень – 4, Гутова, Левша, Бобровникова – 4,  
Макеева – 3, Смирнова, Решетникова, Таженова – 4, Кожокарь, Зелен-
кова – 5, Стаценко – 4, Кузнецова – 3.

цитата

– В первом тайме были в плюсе, во втором снова не удалась кон-
цовка. На это есть объективные причины. Если посмотреть на наш 
состав, в нем все гандболистки, которые могут выступать. Но по 
факту мы до последнего не знали, кто сможет выйти на площад-
ку. Буквально сегодня ночью восстанавливали Полину Кузнецову 
и Дашу Стаценко, у девушек была температура, заболела Кристи-
на Кожокарь. Про проблемы со здоровьем у Влады Бобровниковой 
тоже известно: она долго не тренировалась с командой и сама изъ-
явила желание помочь всем, чем может. Спасибо девочкам, игра-
ли самоотверженно, отдали все, что могли. В концовке красная кар-
точка Ксении Макеевой совсем уж ограничила ротацию, последние 
две минуты выдумывали велосипед с позицией линейной. Надеем-
ся, что вскоре эти сложности отступят, и в следующих играх мы по-
кажем тот результат, который все от нас ждут.
Эдуард Кокшаров, главный тренер «Ростов-Дона» 

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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«Ростов» – «Краснодар» – 0:4

«Ростов»:  Песьяков, Чернов, Мелехин (Прохин, 62), 
Осипенко, Сильянов, Байрамян (Полоз, 73), Глебов, Уткин, 
Селява (Миронов, 62), Щетинин (Мельников, 79), Комли-
ченко (Голенков, 79).

«Краснодар»:  Сафонов, Алонсо, Петров (Рамирес, 61), 
Ионов (Олусегун, 61), Кайо, Сперцян (Ахметов, 71), Ленини 
(Баши, 81), Кордоба (Кокшаров, 81), Волков, Кади (Баняц, 
71), Мозес Кобнан (Кривцов, 71).
Голы:  0:1 – Ленини (9), 0:2 – Мозес Кобнан (43), 0:3 – 
Кордоба (59), 0:4 – Кордоба (78).
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